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FECHA: Junio 15 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Impacto demoledor: 6 heridos” 

 “En Tizayuca y Tulancingo va arriba el PRI” 

 “No pudieron con Hank Rhon” 

 “No llueve; las presas en estado crítico” 

 
“Eleazar da su agenda a Natividad” 

 
“No llegó” 

 
“Mendiguchía fue asesor financiero de Xóchitl” 

 “Desastre campo, hasta cuantificar daños: Onésimo” 

 “Promueve Castrejón visión social como eje para Pachuca” 

 
“Revés de Hank a PGR y al gobierno de BC” 

 
“Liberan a Hank dos veces en un día”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Reforma-Piden a PRI y AN en Hidalgo dejar encono: El partido Convergencia llamó a los militantes del PRI y PAN a 

dejar a un lado el encono y no "calentar" más el ambiente político de cara a las elecciones del 3 de julio en las que se 

renovarán alcaldías. En conferencia de prensa, la secretaria general de ese instituto, María Cruz García, dijo que hay 
acusaciones entre candidatos o acciones de intimidación en las principales ciudades. "Vivimos en un Estado tranquilo, yo 

creo que debemos luchar por preservarlo y aquí el llamado a los líderes de los partidos y a los candidatos es que el 
llamado sea a votar y dejar de lado los enconos", indicó. "El tono del debate, de las acusaciones en contra de candidato 

como ocurre en Pachuca, entre aspirantes y militantes y políticos del PRI y PAN no es sano, puede calentar más el 
ambiente político y puede desbordarse la violencia". Tras dar a conocer una evaluación de los avances de la alianza 

Poder con Rumbo, conformada con el PT, dijo que hay un ánimo de cambio, pues la gente, afirmó, dejó de creer en los 

partidos grandes porque no han sabido responder a las expectativas Mencionó además que están en la etapa de juntar 
pruebas para interponer denuncias en contra de los candidatos del tricolor y Acción Nacional por rebasar los topes de 

campaña en municipios como Pachuca, Tizayuca, Tulancingo y Huejutla, entre otros. (Verónica Jiménez, pág. web) 

Milenio-Trejo promueve reformas a Ley Orgánica Municipal: Arturo Williams Trejo Leal, candidato a presidente 
municipal por la Alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) en Zimapán, realizó concentración de 300 personas en San Pedro 

para promover reformas a la Ley Orgánica Municipal. El candidato hizo un recorrido por la Sierra Gorda de Zimapán, 
acompañado del senador de la república, José Guadarrama Márquez, el secretario general del PRD en Hidalgo, Aldo 

Molina, el ex diputado federal, Germán Rufino y el Líder Nacional del Barzón Popular, Crecencio Morales Ávila. El 
contingente aliancista visitó la comunidad de Venustiano Carranza (San Pedro) para generar el compromiso de promover 

en la Ley Orgánica Municipal una reforma, para que el transporte de acarreo de materiales para la construcción de la 

obra pública sea repartido entre los grupos, comunidades y sindicatos camioneros de la región de manera equitativa. Y 
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con ello se pretende dispersar los intentos de monopolio que en este rubro se estaban dando en el municipio. Reiterando 

de esta manera que el gobierno municipal de ser encabezado por Trejo Leal, será una administración incluyente, justa y 

de propuestas serias para los zimapenses. El también líder de la asociación Todos Somos Zimapán (TSZ), dijo que el 
desarrollo económico, ecológico y social es el primer rubro en que va encaminada su campaña. Dijo que se tiene que 

trabajar para que el agua potable del “Venero del Infiernillo” sea para abastecer a toda la ciudadanía. El segundo punto 
es la educación para todos, con el apoyo con útiles, uniformes y zapatos sin costos para los alumnos que más lo 

necesiten; el tercero irá encaminado a generar un bienestar común a la ciudadanía; además en materia de salud se tiene 

contemplada la construcción del Hospital de especialidades y la lucha en contra de la construcción de un basurero de 
desechos tóxicos en el municipio. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-Convergencia vigila las campañas de otros partidos: Luego de casi dos semanas de iniciar el proceso 
electoral, el Partido Convergencia dividió el territorio hidalguense para vigilar las campañas políticas y candidatos de otros 

partidos, de cara al proceso electoral del 3 de julio, en el que se renovarán a los 84 ayuntamientos de Hidalgo. La 

dirigencia nacional del partido naranja, informó que principalmente se tendrá en la mira el rebase de topes de campaña 
de los candidatos a presidentes municipales, síndicos y regidores de otros institutos políticos, así como la guerra sucia 

que se ha registrado en varias localidades de Hidalgo. El delegado nacional de Convergencia, Emilio Ulloa aseguró que se 
está conformando un paquete con pruebas para denunciar abusos e irregularidades en las campañas electorales que 

culminarán el próximo 29 de junio. “Estamos recabando la información en donde los candidatos del PRI, PAN y PRD están 

rebasando los topes de campaña, estamos cuantificando el material electoral y para nosotros es delicado que se den este 
tipo de situaciones”, refirió. El delegado convergente encargado de las campañas políticas en Hidalgo, dijo la siguiente 

semana comenzarán a desplegar a los observadores de Convergencia en los 84 municipios de Hidalgo para que sean 
vigilados los espacios electorales, además se preparan a los representantes de casilla para las elecciones del 3 de julio. 

Mientras que la senadora de la República por Convergencia, María Cruz García Sánchez aseveró que habrá un 
seguimiento permanente de las campañas políticas y de los candidatos, principalmente en Pachuca, Huasca de Ocampo, 

Tula y Tulancingo. (Misael Zavala, pág. 10) 

Milenio-Tribu perredista apoya a PT-Convergencia: El líder de la corriente perredista Izquierda Social en Hidalgo, 
Francisco Patiño anunció que por diferencias ideológicas con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) apoyará la 

candidatura de Jorge Acosta, aspirante a la presidencia municipal por el PT-Convergencia a la capital del estado. En 

conferencia de prensa, el militante del PRD, calificó de incongruente la alianza Hidalgo Nos Une entre el PAN-PRD, así 
como a su candidata a la presidencia de Pachuca, Gloria Romero León. Por tal motivo, el perredista dará todo su apoyo al 

candidato de la coalición “Poder Con Rumbo”, Jorge Acosta, de cara a las elecciones del 3 de julio, cuando se renueve el 
gobierno capitalino. “Jorge Acosta, es el mejor candidato, sí es un verdadero candidato de la izquierda, es un candidato 

que viene de la ciudadanía, esa es la razón por la cual apoyamos a un candidato que ideológicamente somos de 
izquierda, a diferencia de la candidata del PAN-PRD, Gloria Romero León”, indicó Patiño. “Van a obligarnos a apoyar a 

Gloria Romero o seguramente van a amenazarnos que somos indisciplinados, pero no es así, porque nosotros somos 

coherentes con nuestra ideología, nos hemos mantenido firmes y eso tiene un costo político que nosotros vamos a 
asumir”, agregó el perredista. Llamó a sus compañeros de partido a que “no se mareen”, que definan claramente su voto 

y voten por una izquierda verdadera, sin embargo se contradijo y aseguró que como Izquierda Social no pueden operar 
directamente a favor de Jorge Acosta. “No podemos operar por Jorge Acosta porque entonces sí nos tuercen, lo que si 

podemos hacer es un llamado a la militancia y simpatizantes para que vote por él”. (Misael Zavala, pág. 10) 

Milenio-El Portal:  
Filiberto propone visión metropolitana 

••• El candidato a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma por la coalición Juntos por Hidalgo, Filiberto 

Hernández Monzalvo, indicó que como parte de una política integral con visión metropolitana, en su gestión se habrá de 
trabajar para mejorar la calidad y abatir el rezago de los servicios públicos municipales. Cuando se trata de servicios 

públicos, “las soluciones están donde están los problemas”. 
ONMPRI se mueve en Actopan-Mujeres priistas apoyan a Hernández 

••• Gregorio Hernández Serrano, candidato priista a la presidencia municipal de Actopan, sostuvo una reunión con la 
Organización Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI), en la comunidad de El Boxtha, en la cual recalcó la importancia del 

voto femenino en el próximo proceso electoral. El abanderado tricolor en el municipio destacó la presencia que tiene la 

mujer día con día en una administración pública. 
PRD ofrece mejores condiciones-Rosas se reúne con empresarios 

••• En reunión con Integrantes de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Tulancingo, el candidato del 
PRD, Alejandro Rosas, explicó la razón y el motivo por el cual quiere ser presidente municipal. Rosas García explicó que 
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“necesitamos ser una mejor ciudad y crear mejores condiciones de vida para quienes vivimos aquí, pero también 

planteando de manera muy certera en cada acto de gobierno”. 

Va por mejor administración-Compa Memo recorre la Sierra de Jaltocán 
••• El candidato a la alcaldía del municipio de Jaltocán, por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) Guillermo 

Amador Lara, a quien todos conocen como El Compa Memo continúa su gira proselitista recorriendo el mayor numero de 
comunidades posible donde presentó desde hace una semana sus principales metas para lograr una mejor administración 

municipal en la demarcación de la Sierra.  (Redacción, pág. 10) 

Milenio-Castrejón coordinará la agenda ciudadana: El candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García 
Sánchez, presentó al ex aspirante a la presidencia municipal de Pachuca, Natividad Castrejón Valdez, como coordinador 

de la agenda ciudadana de su campaña, además, informó que tomará algunas de sus propuestas para integrarlas a su 
proyecto de campaña. Durante una reunión con el candidato priista, Castrejón Valdez aseguró que no tiene ningún 

problema con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y dijo que aún está en proceso de resolver su afiliación 

partidista. Agregó que el conflicto no es con el Sol Azteca, sino con la forma en que se resolvió el proceso interno de la 
alianza Hidalgo Nos une y la intromisión de la ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz.  “Estamos 

en ese proceso protocolario de ver cómo le vamos hacer, cómo vamos a resolver mi circunstancia interna del PRD, yo no 
tengo ningún problema con los partidos como tales, mucho menos con el PRD, lo he dicho, mi molestia es con la forma 

en cómo se llevó el proceso, por la intrusión irrespetuosa e impertinente de Xóchitl Gálvez y que bueno yo ya tome mi 

decisión finalmente”. Además, “tienen meses acosándome, difamándome, arrinconándome y cuando finalmente yo tomo 
una decisión producto de mis circunstancias y de una reflexión personal, ahora resulta que les di la razón. Yo asumo mi 

responsabilidad en esta decisión, nunca he pedido permiso para tomar mis decisiones, he hecho lo que me ha tocado 
hacer en los compromisos que he adquirido, yo lo dije hace tres semanas, que quedaba en completa libertad después de 

la forma en que decidieron su proceso interno y en uso de esa libertad pues he tomado mis definiciones”. Natividad evitó 
dar un número en cuento a la cantidad de votos que le pueda aportar al abanderado de la alianza Juntos por Hidalgo 

para el tres de julio.   

Fracaso del PAN  
• El diputado federal, Carlos Flores Rico dio una conferencia de prensa en la ciudad de Pachuca, donde hizo una 

exposición del fracaso de los 11 años de gobierno panista. 
• Dijo que en lo que va de la administración se han gastado más de 5 mil millones de pesos en programas sociales, no 

han logrado sacar de la pobreza. 

• El legislador tamaulipeco informó que durante la última década, México ha perdido lugares en indicadores, tanto 
nacionales como internacionales, en los rubros de salud. 

• Pidió al gobierno federal reorganizar su política social y económica ya que los modelos que operan actualmente han 
fracasado. (Jonathan Collazo, pág. 11) 

Milenio-Gloria retoma acciones de gobiernos panistas: Gloria Romero León, candidata a la presidencia de Pachuca 

por la alianza Hidalgo Nos Une, declaró que retomará algunos programas que fueron puestos en marcha en el trienio del 
alcalde panista José Antonio Tellería Beltrán. Una de las propuestas es la instalación de guarderías y comedores públicos. 

“Ahora es la hora de nuestros hijos para elevar la calidad de vida de la juventud de Pachuca, mediante una política 
intensa de recreación cultural y deportiva”, señaló. La aspirante a la alcaldía capitalina por los partidos Acción Nacional y 

de la Revolución Democrática, aseguró que la juventud de la ciudad gozará de espacios de recreación para llevar a cabo 

las actividades culturales y deportivas que más les intereses. “De manera que, una vez teniendo el sector juvenil la 
voluntad de contar con dichos espacios, encontrarán todo el apoyo para hacer realidad los proyectos que así dispongan 

en beneficio de su desarrollo”, dijo. La panista criticó que en la actualidad, la administración de Pachuca en manos del 
PRI no brinda espacios dignos para la recreación de jóvenes. (Misael Zavala, pág. 11) 

Criterio-Encuestas: Tulancingo va con Oralia Una diferencia de 19 puntos porcentuales es la que separa a la 

candidata del PRI a la presidencia municipal de Tulancingo, Oralia Vega, de su mas cercano rival, el panista Julio César 
Soto, en la carrera por la presidencia municipal. Tomando en cuenta que dos de las preguntas que se le hicieron ala 

gente fueron ¿Usted me acaba de decir que va a votar por: _____ ¿Qué tan seguro esta usted que mantendrá su voto 
hasta el día de las elecciones?  Y otro es A continuación le voy a leer algunos de los personajes políticos, por favor 
dígame: ¿lo conoce o ha escuchado hablar de él?  A Tizayuca el PRI lleva la delantera Tizayuca se mantiene con un 

gobierno Priista para renovar la presidencia municipal es lo que arroja esta encuesta en la que Juan Núñez suma 48 por 
ciento de las preferencias electorales mientras que el abanderado del PAN-PRD tiene 21 por ciento en su haber, frente a 

3 por ciento de Elías Rodríguez de PT-Convergencia y el 1 por ciento de Mónico Hernández de Nueva Alianza.  
(Redacción, pág. 07-08) 
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Criterio- Más pobres y obesos con el PAN: Diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

llegaron a la conclusión de que el gobierno de Felipe Calderón tiene una grave velocidad destructiva, ya que según ellos, 

genera cinco pobres más cada minuto. De acuerdo a cifras manejadas por las propias instancias federales y equiparadas 
con otras manejadas por instituciones internacionales, plantearon como preocupante esta situación, porque bajo ese 

esquema el país difícilmente podrá repuntar en muchos años de persistir con esa ausencia de proyecto. Carlos Flores 
Rico, integrante de la coordinación de política social en la Cámara de Diputados de la Federación, acompañado por Paula 

Hernández Olmos y Georgina Zapata, detalló en un mar de cifras que durante los últimos 11 años el país ha perdido su 

capacidad de respuesta ante sus fenómenos naturales que le aquejaban. Planteó que en la actualidad existen 59.3 
millones de pobres, de los 44 que existían cuando Felipe Calderón tomó protesta. La desigualdad en el país cada día es 

mayor, pues tan sólo apenas 10 por ciento de ricos está concentrado 40 por ciento de ingresos que genera el país; por el 
contrario, en 10 por ciento de los más pobres perciben 1.8 por ciento de esos ingresos. Esto es muestra de la pérdida de 

competitividad que presenta México, pues tan sólo se ocupaba el número 40, y en cinco años ya se encuentra en el 
número 65.  Planteó que todo esto ha motivado a que junto con un atraso en la educación, exista un país de gordos con 

23 millones de analfabetas. (Jorge Martínez, pág. 09) 

Criterio-Remodelar espacios comerciales: Eleazar… El candidato de la alianza Juntos por Hidalgo, Eleazar García 
Sánchez, continuó su tarea de recorrer los centros comerciales y el toque de puertas en una jornada más, en donde 

según dijo: "vemos que hay cada día un mayor entusiasmo a favor de nuestra propuesta ciudadana". Les dijo a los 

compradores de estos centros de abasto que a través de los recorridos ha recogido la petición de que esos espacios 
tradicionales sean remodelados y presten un servicio más dinámico y con las medidas de higiene necesarias. Indicó que 

mediante las organizaciones que operan en estos centros, es como se podrá trabajar a favor de los que a diario recorren 
sus pasillos para adquirir los productos perecederos. Les planteó que al ser un candidato ciudadano le permitía ver los 

problemas de una manera directa, que no tiene otra que ser resueltos con la mayor prontitud, al igual que en otros 
muchos casos. Sostuvo encuentros con comerciantes y compradores de los mercados Primero de Mayo, Benito Juárez y 

Miguel Hidalgo, mientras que por la tarde se reunió con brigadistas a quienes les pidió un mayor esfuerzo para cautivar a 

la sociedad pachuqueña. (Jorge Martínez, pág. 09) 

Criterio-Acusa PRI uso de vehículos oficiales para la campaña del PRD en Jaltocán: Militancia y simpatizantes 

del PRI en Jaltocán, señalaron que vehículos oficiales del ayuntamiento de Jaltocán son utilizados para la campaña 

proselitista del candidato del PRD, Guillermo Amador Lara, “cuando esas camionetas las deberían de usar exclusiva para 
algún servicio a la población”. Señalaron los tricolores están recabando todo tipo de evidencia para presentarlo de prueba 

ante las instancias correspondientes, ya que este tipo de situación y “juego sucio” por parte del sol azteca, no deben 
pasar desapercibidos, porque “mancha el proceso electoral en de Jaltocán”. Los inconformes mencionaron que es 

inaceptable que a un lado de la presidencia municipal de Jaltocán se haya instalado la casa de campaña del perredista 
Guillermo Amador, donde, dicen, han captado a la alcaldesa Concepción Amador mandar a personas, sobre todo de las 

comunidades, a que se sumen a su hermano en esta contienda electoral. Por su parte, el coordinador de campa del 

Revolucionario Institucional en el municipio, Onésimo Pérez Lara, señaló que ya se está elaborando un documento para 
pedirle a la alcaldesa de Jaltocán “saque las manos de este proceso y deje de visitar las viviendas para pedir el apoyo y 

respaldo a su hermano Guillermo Amador”. (Rubén Juárez, pág. 14) 

El Sol de Hidalgo-Eleazar encarga foros a Nati: Natividad Castrejón, ex aspirante perredista a la Alcaldía de Pachuca 
se sumó formalmente, desde ayer, a la campaña de Eleazar García, en calidad de coordinador de Agenda Ciudadana. 

Ayer, al reunirse con el candidato de Juntos por Hidalgo, del PRI, Panal y PVEM, respondió a la prensa y afirmó que 
algunos de sus antiguos socios de la coalición Hidalgo nos Une, que apoyan a Gloria Romero, no se han cansado de 

difamarlo y arrinconarlo. MENDIGUICHÍA VINCULADO A XÓCHITL En cuanto a la controversia que sostuvo con Xóchitl 

Gálvez a través del Twitter, Castrejón señaló que la ex candidata a gobernadora no quiso responder respecto a su 
vinculación con el ex gobernador de Chiapas, Pablo Salazar Mendiguichía, hoy formalmente preso por el delito de 

peculado y a quien la oriunda de Francisco I. Madero lo presentó como su coordinador financiero. "Xóchitl abusa. 
Calumnia a quien se le antoja. Ayer le respondí que debería estar más preocupada por explicar su relación con Pablo 

Salazar, ex gobernador de Chiapas, formalmente preso por peculado, que a mí me fue presentado en su campaña como 
coordinador financiero. Le decía si a esa ética se refiere cuando descalifica a todos, pero no hace ningún juicio de su 

coordinador financiero". Al hablar de otro tema, explicó que "se suma a la campaña de un ciudadano como tú", dijo el ex 

aspirante perredista a la Presidencia Municipal de Pachuca, refiriéndose a Eleazar. CONVENCER A MILES Le preguntaron 
cuántos perredistas apoyarán al candidato de PRI, Panal y PVEM. "Soy dueño de mi voto y espero que sean miles los que 

se convenzan que este proyecto es positivo para Pachuca". No le mueve, comentó, ningún interés, ni siquiera el de un 
puesto público. "Sólo quiero servir a la ciudad". Por su parte, Eleazar García expresó que Natividad aporta ideas nuevas. 
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"Es un ciudadano comprometido. Hemos coincidido en varios temas; creo que son importantes y son añadidos a nuestra 

propuesta, incluso derechos humanos y participación de gente de la tercera edad". En los próximos días, Castrejón 

organizará foros de opinión, entre ellos de empleo y seguridad. LISTO PARA EL DEBATED el mismo modo, Eleazar se 
declaró listo para debatir con su competidora Gloria Romero, sólo que las invitaciones no han sido formales, únicamente 

a través de los medios. "Es la hora que no tenemos una convocatoria formal. A la hora que quieran un ciudadano puede 
tener un debate con un político". Eleazar y Castrejón acudieron al mismo lugar donde se exponía la conferencia 

denominada "Diez años de panismo. Deterioro en la calidad de vida". «CADA MINUTO, CINCO POBRES MÁS» En ese 

contexto, por separado, el legislador Carlos Flores Rico, diputado federal, secretario de la Comisión Territorial, indicó que 
aumentó de 44 millones a 59 millones el número de pobres durante el gobierno de Felipe Calderón, lo cual quiere decir, 

reiteró, que este sexenio produce cinco pobres cada minuto y siete mil al día. Acompañado de Paula Hernández, diputada 
federal hidalguense, Flores Rico expresó: "Aparatosa la capacidad destructiva de la actual administración", pues, además, 

el país tiene 2.6 millones de desempleados, 12 millones en la economía informal, tres millones de jornaleros fuera de su 
tierra y tres millones que trabajan sin cobrar. México es el país número uno en cantidad de emigrantes expulsados de su 

propia tierra. Fustigó las afirmaciones de funcionarios del Gobierno Federal en cuanto a clasificación del Banco Mundial, 

sólo 10 por ciento de los mexicanos supera la renta media mundial de ingresos. México es uno de los diez países más 
desiguales económicamente en el ámbito mundial. Era el lugar 40 en competitividad mundial, pero diez años después, 

con el gobierno de la alternancia, ahora el país se ubica en el lugar 65. Dijo que son falsas las afirmaciones de Javier 
Lozano en cuanto a que la reforma laboral es la panacea para mejorar la productividad y combatir la pobreza. Además, el 

rezago es enorme en materia educativa. El país es el lugar 113 de 115 países evaluados. Tanto el secretario de 

Educación, Alonso Lujambio, como el de trabajo, añadió Flores Rico, no trabajan en la pobreza, sino buscando la 
nominación presidencial. En desarrollo humano el país ocupa el penúltimo lugar de 56 analizados, añadió. Otros datos 

ofrecidos por el dirigente priista: La mitad de las viviendas mexicanas apenas cuenta con 34 metros cuadrados de 
superficie.. En salud la tasa de mortalidad apenas sí se ha movido en diez años. Hay retraso de disponibilidad de camas 

de hospital. Éste, dijo, es un territorio pobre pero gordo, por la cantidad de obesos. El programa Oportunidades cubre a 
30 millones de familias con necesidades básicas de alimentación, apoyo a escuela, uniformes y gastos médicos, pero no 

ha resuelto el problema de fondo, porque el PAN no busca abatir la pobreza, sino lograr clientela electoral. Aseveró que 

otro lastre es el centralismo representado por el egocentrismo del Gobierno Federal: «Yo hago, lo decido, yo ejerzo».Es 
un gobierno «caro y malo», pues dejó de ejercer en tres años 300 mil millones de pesos. Con ello se dejaron de apoyar a 

600 mil familias mexicanas. En suma, afirmó, la administración panista de diez años ha sido desastrosa por el desempleo, 
la pobreza, encarecimiento y la inseguridad que, como nunca antes, expuso, se han apoderado del país. (José Luis 

Rico, pág. Princ.) 

El Reloj-Mendiguchía fue asesor financiero de Xochitl: “Xochilt Gálvez debería estar más preocupada por explicar 
su relación financiera con Pablo Salazar Mendiguchía que por difamar y calumniar”, advirtió Natividad Castrejón Váldez, 

coordinador de la agenda ciudadana del candidato de la alianza Juntos por Hidalgo en Pachuca, Eleazar García. 

Entrevistado por los medios de comunicación cuando sostenía una reunión con el aspirante a la presidencia municipal de 
Pachuca, Castrejón Váldez aseveró no soportará “una calumnia más, ni una difamación” que provenga de la ex aspirante 

a la gubernatura del estado de Hidalgo. “Me conocen de muchos años, soy tolerante, me esfuerzo por ser prudente, pero 
Xochilt Gálvez ha abusado de su estilo de difamar y de calumniar a quien se le antoja y muy pocas personas le 

responden, yo le respondí”. Reiteró que la ex funcionaria federal debería estar más ocupada en explicar su relación 
financiera con el ex gobernador de Chiapas; en este sentido, insinuó que la ex candidata a la gubernatura de Hidalgo 

financió su campaña con dinero del erario público de Chiapas, toda vez que el ex gobernador está preso por el delito de 

peculado. En este sentido aseguró que Pablo Salazar Mendiguchía le fue presentado como coordinador financiero de la 
campaña de Bertha Gálvez, “yo le decía que si a esa ética se refiere cuando nos descalifica a todos y no hace ningún 

juicio sobre quién es su amigo y asesor financiero de su campaña”. (Verónica Ángeles, pág. principal) 

El Reloj-Gobiernos panistas presentan una década de atraso para el país: Como un país de desigualdad, 
pobreza, desempleo y alta migración, calificó el diputado federal, Carlos Flores Rico, los 10 años de gobierno panista en 

los dos últimos sexenios. De vista por Hidalgo y acompañado de la diputada federal Paula Hernández Olmos, el legislador 
priista aseguró que el PAN no ha sabido gobernar debido a que le hace falta visión de estado. Indicó que todo ello se 

resume en un análisis realizado por los legisladores priistas el cual se titula “10 años de panismo, deterioro de la calidad 
de vida”. Expresó que en una década en el ámbito económico el país no solo se ha estancado sino que sufrido un 

retroceso. El diputado comentó que en materia social México es un país que ha crecido, sin embargo agregó que también 

aumentó el número de mexicanos pobres, los cuales dijo, ascienden a 59.2 millones. Manifestó que el país vive sumido 
en la desigualdad debido a que el 10 por ciento de los hogares más beneficiados del país tienen para sí el 40 por ciento 

del ingreso nacional. Mientras, agregó, los que menos tienen apenas y alcanzan el 1 por ciento de ingreso. Ante ello, 
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comentó que México es uno de los 6 países más desiguales a nivel mundial. Asimismo, mencionó que de acuerdo con la 

Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), México ocupa el lugar 33 de 34 en el ranking de 

calidad de vida Añadió que en 10 años de gobiernos panistas ha existido un estancamiento y un retroceso en todos los 
aspectos. “No solo no han contribuido a resolver los problemas nacionales sino que los han agravado”, concluyó. 

(Alejandro Reyes, pág.2)  

El Reloj-Izquierda social apoya al candidato del Partido del Trabajo: “La crisis ideológica del PRD ha originado 
que muchos militantes busquen cobijo en otros partidos políticos, tanto de izquierda como de derecha”, aseveró Luis Rey 

Guillén, integrante de la expresión perredista Izquierda Social. En conferencia de prensa, Francisco Patiño Cardona, 
dirigente estatal de dicha expresión, manifestó su apoyo al candidato de la alianza Poder con Rumbo, Jorge Acosta, 

argumentando que es una persona impulsada por la izquierda proveniente de la ciudadanía, que además tiene la 
preparación académica para un cargo de tal envergadura. Sin temor a represalias por parte de la dirigencia estatal del 

PRD, Francisco Patiño indicó que no responderán a presiones que pretendan obligarlos a apoyar a Gloria Romero: “nos 

mantendremos firmes, pese a estar en el ojo del huracán”. Casos como el de José María Lozano que apoyará a un 
candidato distinto del PRD, así como el de Natividad Castrejón que se cambió al PRI, entre otros, tal como el de Patiño 

Cardona en sus decisión de apoyar a Jorge Acosta se derivan de “la crisis ideológica que sufre el PRD a su interior, así 
como el uso faccioso de ser una agencia de colocación originan que muchos militantes queden fuera y consideren su 

salida”, aseveró Rey Guillen. Advirtieron no temer a represalias por parte de las dirigencias del PRD, toda vez que sólo 

apoyarán a otro candidato, más no operarán a su favor; en este sentido, se refirieron a los rumores que hay en torno a la 
candidatura de Jorge Acosta, respecto que sirve a intereses distintos a los del PT, a lo que dijeron “en política real es lo 

que se genera en votos y el resultado del próximo 3 de julio es que la izquierda se va a fortalecer porque es un buen 
candidato”. (Verónica Ángeles, pág.2)  

El Reloj-Jorge Acosta limpiará Pachuca con Brigadas Ambientales: El candidato de coalición “Poder con rumbo” 

PT-Convergencia, Jorge Acosta Benítez, dio el banderazo a las “Brigadas Ambientales” que se implementarán los días 
martes y jueves durante el periodo de campaña, en las cuales los grupos de brigadas harán la tarea de dar sus recorridos 

habituales, pero en esta ocasión lo harán limpiando las calles de Pachuca. Jorge Acosta explicó que dichas los 
participantes de las brigadas tendrán como actividad llevar en mano una bolsa de basura, guantes y un cubre boca para 

recoger la basura que encuentren por su camino durante los recorridos a colonias, donde se informará el lema “Estamos 

limpiando Pachuca” y “Que hablen nuestros Hechos”, con el objetivo demostrar que ya trabajan desde antes por la 
ciudad. El banderazo de las “Brigadas Ambientales”, dio comienzo en las instalaciones del Partido del Trabajo, donde el 

candidato de la coalición “Poder con Rumbo” reiteró continuar un trabajo de “Campaña Uno a Uno”, esquema que jamás  
se ha implementado en Hidalgo. Dicha campaña política tiene como eje principal, el que el candidato Jorge Acosta, 

recabe las opiniones y necesidades de la ciudadanía, inmiscuyéndose directamente en las actividades cotidianas, una 
clara muestra de estos trabajos, son los recorridos diarios que Jorge Acosta realiza en distintos medios de transporte 

urbano cómo microbuses y colectivos, llevando directamente a las personas su mensaje y recogiendo las necesidades y 

opiniones que la ciudadanía, de viva voz le hace saber. Dichas actividades, han tenido un éxito sin precedentes habiendo 
inclusive, casos donde las personas interrumpen momentáneamente sus actividades para acompañar a Jorge Acosta en 

su recorrido durante unos minutos y en algunos casos, sumando su apoyo y esfuerzo hacia el compromiso de Jorge 
Acosta, candidato por la coalición Poder con Rumbo. (Yina Bautista, pág.2)  

El Reloj-Eleazar García y Natividad Castrejón construyen ciudadano: Luego de que Natividad Castrejón aceptara 

unirse a su proyecto, el candidato por la coalición Hidalgo nos une a la alcaldía de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 
aseguró el ex aspirante perredista fortalecerá su campaña. Tras un encuentro en un restaurante de la capital 

hidalguense, el candidato priista expresó que como primer actividad sostendrá junto con Castrejón encuentros 

ciudadanos los cuales van enfocados dijo, a los rubros de productividad, Pachuca incluyente y seguridad. “Estoy invitando 
a mi amigo Natividad a que coordine la agenda ciudadana a través de este tipo de encuentros, lo que queremos es que la 

gente se sume a este gran movimiento ciudadano”, aseveró. Confió en que estos encuentros ciudadanos  sean un éxito y 
con ello, apuntó, obtener el triunfo electoral. García Sánchez afirmó que el objetivo de la inclusión de Natividad es 

fortalecer su equipo de trabajo. Agregó que junto con el ex aspirante a la alcaldía de Pachuca trabajarán en el proyecto 
denominado “Pachuca 20-30”, en el cual precisó, se vislumbra un crecimiento metropolitano. “Es una visión 

metropolitana pero desde un aspecto moderno, productivo, cultural, estamos pensando en un Pachuca a mediano y largo 

plazo”, concluyó. (Alejandro Reyes, pág.3)  

El Reloj-Candidato naranja por Huasteca asegura que acudirá a la FEPADE: El candidato de Convergencia de 

Huasca de Ocampo, Luis Minila Guzmán acusó al director de Limpias del municipio, Román Castro de hostigamiento y 

amenazas en contra de su campaña electoral, por lo que afirmó que de seguir con esa tendencia, acudirá a la Fiscalía 
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Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) a interponer una denuncia formal. “Desde que comencé 

mi campaña he recibido el hostigamiento y agresiones en contra del proselitismo que llevo en busca de la alcaldía, me 

han quitado mantas, me han borrado la pinta de algunas bardas, además el director de Limpias Román Castro, acude a 
los eventos que convocamos para hacer campaña y allí me amenaza y agrede con malas palabras mi campaña y mi 

persona”, afirmó el candidato Minila Guzmán. El candidato por Huasca aseguró que no ha querido acudir a la Fepade 
debido a que no quiere que el funcionario Román Castro pierda su trabajo; sin embargo, dijo que “si continúa con las 

agresiones en su contra procederé a realizar la denuncia formal, pues este tipo de acciones no deben ser permitidas en 

un proceso electoral democrático”. Lo anterior se informó durante la presentación de más candidatos del partido 
Convergencia, donde el candidato Francisco Peña de Actopan, así como Elías Rodríguez Munguía por Tizayuca de igual 

forma denunciaron las agresiones políticas en su contra. En la presentación de los candidatos naranjas, estuvo la 
senadora y secretaria general del partido a nivel estatal, María Cruz García Sánchez, así como el delegado nacional de 

Convergencia, Emilio Ulloa, quienes dan todo el apoyo y espaldarazo a los candidatos, además de asegurarles que 
vigilarán desde este momento el proceso electoral y las campañas de sus candidatos. (Yina bautista, pág.3)  

El Reloj-Proyecta Fili Hernández programa específico para las mujeres: El candidato a la Presidencia de Mineral 

de la Reforma en la coalición Juntos por Hidalgo, Filiberto Hernández Monzalvo aseguró que si el voto le favorece en las 
elecciones del tres de julio, establecerá proyectos y programas específicos para la ayuda del sexo femenino. De esta 

manera el candidato afirmó que la responsabilidad que tienen las mujeres como jefas de familia es verdaderamente 

respetable y él piensa “jugársela” con ellas, buscando oportunidades que les traigan beneficios para poder crear así un 
mejor municipio. El candidato por la coalición “Juntos por Hidalgo” reconoció el esfuerzo que hacen las mujeres, que por 

su situación socioeconómica son cabeza de familia y factor fundamental de ingreso para el núcleo familiar. “Sabemos que 
las mujeres hoy por hoy, son la fortaleza de los hidalguenses, la fortaleza de sus hogares y obviamente el apoyo a los 

varones donde a la par de nosotros, están generando la economía familiar para poder vivir decorosamente”. Señaló que 
en el municipio Mineral de la Reforma, de acuerdo con cifras del INEGI, existen aproximadamente 9 mil mujeres que 

asumen la responsabilidad de generar los ingresos necesarios para mantener a sus familias. Filiberto Hernández 

manifestó que gestionará apoyos económicos para la conformación de proyectos productivos como granjas, huertos, 
hortalizas, tiendas y talleres de costura, así como la capacitación que les permita a las mujeres y a sus familias mejorar 

sus condiciones de vida.Se comprometió también a fortalecer la igualdad de oportunidades para las mujeres, así como a 
establecer una política integral para la atención de su salud reproductiva que incluya la prevención, diagnóstico y 

tratamiento del cáncer intrauterino y el cáncer de mama. (Nohemí García, pág.4)  

Síntesis-Denuncia Gloria uso de recursos públicos para PRI: Gloria Romero León, candidata de la coalición 
Hidalgo nos Une, integrada por los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, a la alcaldía de Pachuca, 

denunció la utilización de recursos de programas estatales para el apoyo de los diferentes candidatos del PRI a los 84 
municipios. La actual diputada federal con licencia y candidata a la presidencia municipal de Pachuca, aseguró que en 

estos últimos días se ha incrementado el uso de los recursos públicos del estado para el apoyo de los aspirantes a las 

presidencias municipales por parte del Partido Revolucionario Institucional. Reconoció, sin embargo, que hasta el 
momento no se han podido reunir las pruebas suficientes para levantar una denuncia ante la Fiscalía Especializada para 

la Atención de Delitos Electorales (Fepade). Comentó que durante sus recorridos por las diferentes colonias y barrios de 
la capital, varios vecinos han denunciado la mala aplicación de programas sociales a cambio del voto. "Nosotros hemos 

recibido muchas quejas y denuncias de gente que nos ha dicho que le piden su credencial de elector a cambio de algún 

tipo de apoyo, y eso es un delito, lo malo es que no tenemos pruebas suficientes, pero estamos reuniéndolas para que 
en cuanto se pueda probar se presenten las denuncia correspondientes aseguró Romero León. Así mismo la candidata 

comentó su molestia e inconformidad debido a que durante el recorrido por diversas colonia de la capital hidalguense se 
ha percatado de la destrucción de propaganda electoral suya. “Hemos visto con desagrado que nos han quitado mantas, 

o las han bajado enseguida que nos vamos del lugar, parece que esto les incomoda, cuando nosotros no les hemos 

quitado ni bajado ninguna manta o cartel; hemos sido respetuosos de su material, la verdad es que esta guerra sucia no 
se vale porque nosotros no hemos jugado mal, al contrario”. Finalmente, la aspirante a la alcaldía municipal comentó que 

durante lo que va de este proceso electoral se han tenido diálogos con deferentes representantes políticos a fin de 
respetar sus materiales de publicidad; sin embargo, aclaró, este pacto no ha sido respetado en su totalidad. (Yossimar 

Duran, pág.12)  
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La Crónica de Hoy-Expulsa PRD a Natividad por apoyar a priista: Después de que Natividad Castrejón expresara 

su respaldo al candidato de Juntos por Hidalgo, Eleazar García, por estatutos del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) el empresario fue expulsado del sol azteca, confirmo el líder estatal perredista, Pedro Porras. “Lamento que haya 
tomado esa decisión, pero no me extraña de Natividad, lo que puedo decir es que le vaya bien”. Aclaro que los estatutos 

establecen que aquellos militantes que se pronuncien a favor de un candidato distinto al PRD, serán expulsados. Recordó 
que Castrejón formo parte de una corriente alterna perredista, integrada principalmente por militantes que actualmente 

se incorporaron a las filas del partido tricolor. “estaban personajes que han caído la PRI, el ex alcalde de Tulancingo, 

Ricardo bravo, el ex diputado local Napoleón González y el alcalde de Zimapan. José María Lozano”. Porras Pérez aseveró 
que la postura del líder social, Francisco Patiño, quien refrendo su apoyo a la coalición poder con rumbo, también está 

prohibida por lo que “ es la misma situación esta expulsado. (Rosa Gabriela Porter, Pagina 3) 

Plaza Juárez-O votan por el PAN, o las borran del programa “Oportunidades”: Beneficiarias del programa 
Oportunidades de la Secretaría de Desarrollo Social, quienes por temor a represalias prefirieron reservar su nombre, 

manifestaron que han sido amenazadas por promotoras del organismo federal para que realicen proselitismo y voten a 
favor del Partido Acción Nacional o de lo contrario dejarán de recibir los beneficios del programa público. Dichas 

promotoras, por indicación de funcionarios de la SEDESOL, han hecho saber a diversos beneficiarias de la colonia Cubitos 
de Pachuca que de simpatizar con otro partido, específicamente el Revolucionario Institucional, se harán acreedoras no 

sólo a la suspensión del programa sino a una denuncia penal que podría ameritar cárcel. Al respecto, la diputada federal 

Alma Carolina Viggiano Austria refirió que a su casa de atención social, han acudido vecinos de distintas colonias de su 
distrito a manifestar su temor ante las amenazas de las que han sido objeto, por lo que ha turnado esos casos al Partido 

Revolucionario Institucional para que este valore los elementos de prueba con los que ya cuentan para presentar una 
averiguación previa en contra de funcionarios de gobierno federal y promotores que han incurrido en conductas 

contrarias a la ley. La legisladora enfatizó que esa clase de conductas vulnera el equilibrio entre los partidos políticos y 

señaló que a dichas conductas corresponde, de acuerdo con el Código Penal. una sanción de hasta 7 años de cárcel y 
privación del cargo, en los casos en que funcionarios y servidores públicos utilicen programas y recursos federales para 

incidir en las votaciones a favor de candidato alguno. De igual manera, resaltó la importancia de difundir entre la 
población que los programas de las dependencias federales son asignados conforme a reglas de operación y con recursos 

que todos los mexicanos pagamos por lo que la ciudadanía que resulte beneficiada no debe temer denunciar pues ello no 
será causa para que les sea quitado el beneficio otorgado a través de ese programa. Finalmente, expresó que esa clase 

de conductas contrarias a la ley, son realizadas para tratar de contrarrestar el posicionamiento e imagen que ante la 

sociedad pachuqueña goza Eleazar García, candidato del PRI, a la alcaldía de la Capital Hidalguense. (Redacción, 
pág.8A) 

El Independiente-Candidata que recibió amenazas es protegida por policía estatal: Candidata a presidenta 

municipal que recibi6 amenazas de un grupo armado, cuenta con protección de la Policía estatal desde esta semana, 
inform6 el secreta-rio de gobierno Fernando Moctezuma Pereda. A pesar de que la solicitud fue atendida, el funcionario 

confió en que lo sucedido obedezca solo al desbordamiento de pasión que despierta el proceso electoral y advirtió que 
esta efervescencia irá en aumento. "Es normal que en este momento se agudicen las criticas, va a haber manifestaciones 

y marchas, es parte del ejercicio de la democracia, de lo apasionante que es la contienda municipal", consideró. Reiteró 

que el estado está preparado para garantizar la seguridad de todo aquel candidato que requiera protección, 
independientemente del partido que represente. El encargado de la política interna apuntó que se mantendrá discreción 

ante este primer llamado de atención en protección de candidatos. En vísperas de los comicios para renovar los 84 
ayuntamientos, el gobierno ya afina la estrategia en seguridad, en coordinación con la federación, para garantizar la 

estabilidad y la paz social el próximo 3 de julio, confirmó Fernando Moctezuma. "Esa es nuestra responsabilidad, que 
exista gobernabilidad y tranquilidad para que los ciudadanos salgan a las urnas con toda libertad a emitir su voto". En 

reiteradas ocasiones, el servidor público ha señalado la inexistencia de "focos rojos" en las distintas regiones del estado, 

que pudieran vulnerar la estabilidad social al actual proceso. Los Zetas y la Familia, dos de los grupos mexicanos del 
crimen organizado más violentos, tienen presencia en Hidalgo, tal como lo han reconocido en su oportunidad autoridades 

estatales encargadas de la seguridad pública. El cartel de los Zetas abarca la mayoría del estado, mientras que la Familia 
se ubica en el sur de de la entidad y trata de extender su territorio, reveló en alguna ocasión  el general de brigada de la  

de extender su 18 Zona Militar Jacobo Osorio territorio Herrera. (Gerardo Neria, página 05). 

El Sol de Hidalgo-Los números dan cuenta de las acciones: Gloria… En un primer balance de campaña 
proselitista de Gloria Romero León, candidata de la coalición Hidalgo nos Une, por Pachuca, los números dan cuenta de 

las acciones. La abanderada de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), cumple con 
una agenda saturada, en su afán de llegar a todos los habitantes de la capital del estado. Gloria Romero ha recorrido 
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más de 32 colonias, mercados y tianguis. Ha encabezado un decena de eventos públicos y acudido a cerca de una 

veintena de reuniones, donde ha dado a conocer su propuesta para gobernar Pachuca. La candidata ha dejado sobre la 

mesa su convicción de motivar el desarrollo económico de Pachuca, reforzar las estrategias de seguridad, impulsar la 
educación y la cultura, y mejorar los servicios públicos. Cinco recorridos en transporte público de norte a sur de la ciudad, 

volanteos constantes en las plazas principales, ataviada de rosa y blanco, y la presentación de su propuesta a cerca de 
30 mil personas, le han permitido dar a conocer su proyecto de gobierno, que incluye la transparencia y la participación 

ciudadana. Faltan 18 días de campaña, y la apuesta es seguir sumando. (Redacción, ojo política) 

El Sol de Hidalgo-Votan por el PAN o les quitan apoyos: Beneficiarias del programa Oportunidades de la Secretaría 
de Desarrollo Social, de quienes, por temor a probables represalias, se reservan sus nombres, informaron a la diputada 

federal Carolina Viggiano que fueron amenazadas por promotoras de la dependencia federal para que realicen 
proselitismo y voten a favor del Partido Acción Nacional o, de lo contrario, dejarán de recibir los beneficios públicos. 

Según las denuncias presentadas a la legisladora, esas promotoras, por indicación de funcionarios de la Sedesol, han 

hecho saber a diversos beneficiarios que de simpatizar con otro partido, específicamente el Revolucionario Institucional, 
se harán acreedoras no sólo a la suspensión del programa, sino a una denuncia penal que podría ameritar cárcel. 

Carolina Viggiano refirió que esta situación se la han manifestado vecinos de distintas colonias de su distrito, señalando 
que tienen temor por las amenazas de que han sido objeto. Por lo anterior, la diputada ha turnado esos casos al Partido 

Revolucionario Institucional a fin de que sean valorados los elementos de prueba para presentar una averiguación previa 

contra de funcionarios del Gobierno Federal y promotores que han incurrido en conductas contrarias a la ley. La 
legisladora enfatizó que esa clase de conductas vulnera el equilibrio entre los partidos políticos, señalando que a las 

referidas conductas corresponde, de acuerdo con el Código Penal, una sanción hasta siete años de cárcel y privación del 
cargo, en los casos en que funcionarios y servidores públicos utilicen programas y recursos federales con el objetivo de 

incidir en las votaciones a favor de candidato alguno.. De igual manera, resaltó la importancia de difundir entre la 
población que los programas de las dependencias federales son asignados conforme a reglas de operación y con recursos 

que todos los mexicanos pagamos, por lo que la ciudadanía que resulte beneficiada no debe temer denunciar, pues ello 

no será causa para que les sea quitado el beneficio otorgado a través de ese programa. Finalmente, expresó que esa 
clase de conductas contrarias a la ley son efectuadas a efecto de tratar de contrarrestar el posicionamiento e imagen que 

ante la sociedad pachuqueña goza Eleazar García, candidato del PRI a la alcaldía de la capital hidalguense. (Redacción, 
ojo política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Reforma-Suaviza el Congreso exhorto para Cordero: Diputados y senadores de la Comisión Permanente del 

Congreso "suavizaron" un exhorto al Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, sobre el reconocimiento de sus 
aspiraciones presidenciales y la difusión oficial que se hizo de esas declaraciones. Legisladores del PAN se opusieron a 

que, mediante un punto de acuerdo, se exhortara al Instituto Federal Electoral (IFE) a iniciar un procedimiento para 
determinar si Cordero violó el Artículo 134 de la Constitución cuando el 26 de mayo pasado reconoció que tenía 

aspiraciones a ser candidato de ese partido a la Presidencia de la República, tras la difusión de una carta de apoyo de 

militantes. Tras un largo debate, los integrantes de la Primera Comisión de la Permanente aprobaron un punto de 
acuerdo en el que sólo se le solicita a Cordero eliminar el contenido electoral del comunicado oficial que consigna lo que 

dijo el Secretario de la carta en la gira de trabajo realizada en París, Francia, con motivo de la reunión de la OCDE. El 
comunicado permanece en el sitio oficial de la dependencia y contiene dos párrafos en los que Cordero afirma que tiene 

aspiraciones a la Presidencia, agradece el apoyo de militantes panistas y exalta logros de los Gobiernos federales del PAN 
en los últimos 10 años. El diputado del PAN Agustín Castilla argumentó que se daría un precedente delicado si se pidiera 

al IFE intervenir por declaraciones de servidores públicos. El legislador indicó que otros aspirantes a cargos de elección 

popular para el próximo año, como el senador Manlio Fabio Beltrones; el Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, o el 
senador Ricardo Monreal, del PT, estarían en el mismo supuesto de ser investigados por el IFE por hacer declaraciones a 

la prensa sobre sus aspiraciones. A partir de esta postura inició la discusión de legisladores. El senador Fernando 
Elizondo, también del PAN, coincidió en que era excesivo impedir que los funcionarios públicos se expresaran y advirtió 

que en ningún país civilizado se impide hablar de las aspiraciones personales. El senador priista Renán Cleominio Zoreda 

respondió que las expresiones de tipo electoral del Secretario se plasmaron por escrito en la página oficial de la 
dependencia, por lo que no es lo mismo que el senador Beltrones en una entrevista responda a preguntas de los 

periodistas. El presidente de la Primera Comisión, el senador perredista José Guadarrama propuso eliminar del resolutivo 
la propuesta de dar vista al IFE, lo que fue aceptado por unanimidad y sólo quedó el primer resolutivo de retirar del 

comunicado las expresiones sobre las aspiraciones políticas del Secretario. (Claudia Salazar, pág. web) 
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Plaza Juárez-Presentan ante Congreso primeras irregularidades en las campañas políticas: Luego de casi dos 

semanas de campañas electorales para renovar las 84 alcaldías del estado y de que en el Congreso Local se aprobara la 

creación de la Comisión Especial para la no desviación de recursos públicos, Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la 
junta de Gobierno del poder legislativo informó que ya se tienen algunos señalamientos. Reveló que hoy esta comisión 

especial se reuniría para revisar estas cuestiones, pues dijo "estamos en espera de las pruebas que nos permitan verificar 
que en realidad están cometiendo algunas irregularidades y el jueves estaremos dando cuenta de ello". Indicó que sin 

que se hayan presentado pruebas, se tienen señalamientos de que algunos funcionarios, aún sin determinar de qué nivel 

son (federal, estatal o municipal), durante su horario de trabajo han apoyado a algunos candidatos, por ello repitió: 
"estamos por recibir las pruebas y si son pruebas que constaten el hecho". Ramírez Valtierra reconoció desconocer en 

ese momento cuantos señalamientos han llega-do a esta comisión especial, por ello deberán reunirse hoy y darán a 
conocer mayores detalles respecto a este tema, posteriormente. Por otro lado, el diputado local dio a conocer que los 

integrantes de la Junta de Gobierno del Congreso Local han acordado que una vez que se apruebe y se presente el Plan 
Estatal de Desarrollo de la actual administración de gobierno, acudirán al recinto legislativo cada secretario del gabinete 

para plantear y presentar lo que les corresponde. Reveló que ese mismos espacio de comparecencias se buscará 

aprovechar para hacer la glosa correspondiente del sexto informe de gobierno de la administración pasada, encabezada 
por Miguel Ángel Osorio Chong; aunque precisó que en estos momentos cada diputado local tiene este documento. 

(Natalia López, pág.5A)  

P L A N O        E S T A T A L  

Reforma-Va Hidalgo contra bullying: El Congreso estatal presentó una iniciativa en la cual se adicionan diversos 

artículos de la Ley de Educación para el Estado de Hidalgo, que permitirán prevenir y atender cualquier abuso físico y 

psicológico en contra de alumnos que cursan primaria y secundaria. En la propuesta del grupo parlamentario del Partido 
Nueva Alianza, el diputado Francisco Javier Pérez Salinas destacó que las autoridades educativas, maestros, educandos, 

padres de familia y, en general, todos los que intervienen en el proceso de enseñanza-aprendizaje y en la formación de 
alumnos, deben estar atentos para prevenir y atender cualquier abuso del que pudieran ser objeto. La iniciativa modifica 

la fracción III del artículo 8, fracción V del artículo 28 y se adicionan las fracciones XVII a XX, recorriéndose en su orden 
las subsecuentes del artículo 15; las fracciones XXI a XXV, recorriéndose en su orden la subsecuentes del artículo 27, y 

una fracción VI al artículo 28. Asimismo, la fracción III al artículo 51, las fracciones VIII, IX y X recorriéndose en su orden 

la subsecuente del artículo 140 de la Ley de Educación para el Estado. Pérez Salinas reiteró que el acoso es una forma 
extrema de violencia escolar, en la que el agresor sume a la víctima, a menudo con el silencio, la indiferencia o la 

complicidad de otros compañeros. Por ello, indicó, se hizo necesaria la actualización al marco normativo vigente con la 
finalidad de brindar herramientas a las autoridades escolares y se desarrollen diversos programas especializados en el 

rubro (Verónica Jiménez, pág. web) 

Milenio-Ante sequía, Hidalgo podría comprar agua: Ante la sequía que azota en Hidalgo, el representante del 
sistema de Protección Civil, Carlos Alberto Ibarra Murillo planteó la posibilidad de comprar agua a otras entidades para 

abastecer a la población de las regiones más afectadas por falta de líquido como el Valle del Mezquital y la Huasteca. 

Durante la instalación del Comité de Instalación del Comité de Abasto del Estado de Hidalgo, el representante del 
organismo dijo que acceder a agua de entidades vecinas es una cuestión más administrativa que de otro tipo, por lo que 

aún no se efectúa pero podría darse ante la creciente ola de calor y la falta de lluvia en el país. Ibarra Murillo manifestó 
que se contempla hacer uso de algunas otras cuestiones para garantizar lo que es el abasto para las comunidades 

carentes del vital líquido. De acuerdo con fuentes de la misma oficina, autoridades del municipio de Huejutla de Reyes, 
en la Huasteca Hidalguense, ya planean solicitar a autoridades vecinas del estado de Veracruz permiso para extraer agua 

de ríos de aquel estado por lo que el asesor técnico de Protección Civil indicó que “la compra de agua es de competencia 

de Conagua quien tendrá que hacer los trámites correspondientes”. “En este caso es a través de las comisiones estatales 
del agua, es un proceso que se hace a nivel administrativo donde se busca una base jurídica, para garantizar el abasto a 

las comunidades más afectadas”, explicó. El representante de Protección Civil en el estado detalló que la sequía que se 
presentan en el estado es complicado, “casi histórico” ya que desde el año de 1998 no se había registrado un año tan 

seco como el 2011, lo que ha favorecido a la propagación de los incendio forestales que han dañado arriba de 4 mil 

hectáreas en el territorio hidalguense con más de 329 incendios. Agregó que las precipitaciones de lluvia se han 
retrasado considerablemente, a pesar de que la temporada de lluvias y huracanes ya inició entre el 15 de mayo al 

primero de julio, aunado a que el primer fenómeno meteorológico denominado “Adrián” se desplazó hacia el Océano 
Pacifico. “El abasto de agua se ha incrementado en las comunidades más afectadas por la sequía es básicamente para el 

uso humano ya que es la prioridad de las autoridades en cuanto al manejo de agua entre la población” precisó. Sostuvo 
que estas cuestiones administrativas tienes que ser supervisadas por la Comisión Nacional del Agua (Conagua), de igual 
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manera si es necesario extraer agua de otros estados como Veracruz para la zona de la Huasteca, para que no resulten 

afectados los mantos acuíferos por lo que tendrá que buscar una base jurídica para garantizar el abasto de agua. 

Mientras el director de Protección Civil del Estado Miguel García conde manifestó que ante la sequía que padece la 
entidad por instrucciones del gobernador del estad José Francisco Olvera Ruiz se iniciara con las acciones de incrementar 

el número de auto tanques del programa acuario para abastecer de agua a las zonas con mayor rezago del vital liquido, 
que por el momento se concentran en la zona de la Huasteca, en el municipio de Huejutla de Reyes, donde se han 

registrado las más altas temperaturas y menor humedad. Sostuvo que los trabajos coordinados con la Secretaria de 

Salud han evitado problemas epidemiológicos a derivados de la escasez de agua entre la población, además de brindar 
atención médica y seguridad sanitaria por lo que se ha instruido a la población a tener mayores cuidados en la higiene 

personal. (Juan José Fernández, pág. 06) 

Milenio-Instalan Comité de Abasto contra desastres naturales: El delegado de la Secretaría de Economía, 

Cornelio García, indicó que para la próxima temporada de huracanes la Federación tiene un presupuesto de dos mil 

millones en el seguro catastrófico, enfocado principalmente para las lluvias, pero en caso de emergencia también se 
podrá usar para las sequías. “Este comité lo instalamos cada año, es el Comité en Caso de Emergencias, normalmente se 

hace cuando el estado está en riesgo por huracanes o tormentas tropicales, y en este año hay pronóstico de una 
intensidad mayor respecto a años anteriores, y se conforma por diversas instituciones y dependencias tanto del ámbito 

privado y estatales, que se ponen de acuerdo para la implementación de estrategias, cada uno en la medida de sus 

posibilidades para que el abasto no afecte a la comunidad”. El funcionario federal mencionó que uno de los fondos con 
los que cuentan para afrontar los desastres naturales es el Emergente, el cual sirve de garantía para que en caso de 

requerirlo, las empresas dedicadas al abasto enfrenten los desastres naturales con créditos accesibles. “El Fondo Pyme 
tiene no de los diferentes programas que es el emergente, cuando hay desastres naturales o situaciones de emergencia, 

entra el Fondo Pyme a través de Nafinsa para otorgar apoyos y créditos preferenciales cuando hay unidades de negocios 
o empresas siniestradas”. Cornelio García agregó que son dos mil millones la bolsa nacional, cantidad que se reparte de 

acuerdo a las necesidades de las regiones afectadas por el siniestro, destacando que en 2010 no uso ni un centavo del 

fondo. “El año pasado no tuvimos empresas afectadas, pero por la contingencia sanitaria, y en 2007 por el huracán 
Dean, por las lluvias. Fueron bastantes millones, por ejemplo con el Fondo de Garantías pusimos dos mil millones de 

pesos”. Aunque el Comité actúa cuando hay afectaciones de abasto por falta de vías de comunicación por desastres 
naturales en caso de ser necesario también se pone en funcionamiento por sequías, admitió el delegado. (Alejandro 

Suárez, pág. 07) 

Milenio-Congreso busca erradicar violencia en las escuelas: La fracción parlamentaria del Partido Nueva Alianza 
propuso ante el Pleno del Congreso Local diversas reformas a la Ley de Educación, las cuales pretenden disminuir la 

violencia psicológica, física y sexual en las escuelas. De acuerdo con la iniciativa, cada plantel educativo contará con un 
plan de prevención de violencia y habrá sanciones para los menores que incurran en ella, así como la obligación de 

brindar atención psicológica a las víctimas, agresores y sus familias. La propuesta de reforma fue turnada a la comisión 

de Legislación y Puntos Constitucionales para su discusión y aprobación de cada uno de los puntos. Javier Pérez Salinas, 
integrante de Nueva Alianza, expuso que “en los últimos años, los elevados índices de delincuencia, violencia y adicciones 

han puesto en peligro la convivencia armónica y el respeto en nuestro país, interrumpiendo la paz al interior de los 
planteles educativos”. El entorno familiar y social en el cual están inmersos los niños hidalguenses son la causa de que 

detone la violencia en sus diferentes formas, lo cual “afectan sus capacidades cognoscitivas, emocionales y sociales, 

manifestando síntomas psicosomáticos, estados depresivos y psicóticos”.  A juicio del partido Nueva Alianza, los índices 
de violencia en escuelas y prácticas, como el bullying o acoso escolar, ponen a los menores en riesgo de sufrir síntomas 

depresivos e incluso “intenciones suicidas”, además, “el agresor como la víctima viven en ambientes de hostilidad familiar 
y escolar”. Durante la presentación de la iniciativa, el legislador de Nueva Alianza señaló que “el 8.8 por ciento de 

estudiantes de primaria y 5.6 por ciento de secundaria incurrieron en actos de violencia en la escuela; 2 de cada 10 niños 

que asisten a primaria han participado en peleas, donde han golpeado a uno de sus pares”.  Y evidenció la inexistencia 
de un marco jurídico, así como los vacíos legales para disminuir la violencia en los planteles educativos, aunado a “la falta 

de capacitación teórica o de herramientas por parte de los maestros y directivos para la resolución de los conflictos”. Por 
esa razón, las reformas al artículo 15 de la Ley de Educación contemplan: “elaborar un Plan de Convivencia, Paz Escolar y 

Prevención de la Violencia, establecer lineamientos para la atención médica y tratamiento psicológico a las víctimas y a 
los agresores”. Además, “determinar, sin prejuicio del desarrollo escolar de los alumnos, el tipo de faltas y sanciones que 

ameriten los actos de violencia, promover e impulsar programas de prevención, detección y atención de casos de 

violencia y abuso escolar en cualquiera de sus manifestaciones”. Otro de los puntos a modificar es el artículo 51, el en 
cual incluirán un apartado para vigilar que en los “planteles educativos no se distribuyan o consuman drogas 

psicotrópicas o enervantes, debiendo denunciar ante quien corresponda, cualquier hecho en ese sentido, a efecto de que 
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sea seguido el procedimiento legal correspondiente”. La reforma a la Ley de Educación, que fomentan en el Congreso 

local busca fomentar la cultura de la denuncia entre los estudiantes de nivel básico, así como autoridades escolares y 

padres de familia, para que quienes sean víctimas de violencias acudan ante la justicia, “de abuso en cualquiera de sus 
manifestaciones, o de la comisión de algún delito en agravio de los educandos”.  Políticas contra el trabajo infantil 

••• El diputado Arturo Aparicio Barrios exhortó a las autoridades de los tres niveles de gobierno para que diseñen 
políticas públicas que combatan el trabajo infantil en la entidad, ante la cifra de niños menores de 14 años que realizan 

alguna labor.  De acuerdo con el legislador del Partido del Trabo, el programa de becas debe tener un sentido social y 

beneficiar a la población más necesitada; “insistir también en la aplicación adecuada de los planes de asistencia social, en 
la sensibilización, movilización de las autoridades y la sociedad para inducir al infante, a través de sus docentes, a 

capacitarse y superarse, para generar en él el empleo y no solo buscarlo, así como darles los instrumentos jurídicos que 
los protegen”. Además, “que la población entre 5 y 17 años de edad en nuestro Estado, es de 658 mil 682 habitantes, de 

los cuales el 10.1 se encuentran realizando algún tipo de actividad económica. Es importante señalar que el 36.16 de esta 
población infantil ocupada, no asiste a la escuela, situación que está en franca violación a su derecho a la educación”. Los 

niños en Hidalgo trabajan en los trabajadores el sector agropecuario con un 44.5 por ciento, seguida por turismo con un 

41.2, comercio que ocupa un 12.4. (Ángel Cabrera, pág. 08) 

Criterio-Recurren a los dioses para atraer la lluvia: Debido a la terrible sequía que azota al país y que tiene en vilo 

de que se pierdan cien mil hectáreas de cultivo en Hidalgo, los campesinos e indígenas de las diferentes regiones realizan 

ceremonias religiosas, bailes y ritos prehispánicos a fin de atraer la lluvia. Así lo expuso el diputado local y presidente de 
la Comisión del Campo, Onésimo Serrano González, quien anunció que el jueves harán la declaratoria de zona de 

desastre en el campo hidalguense para que se destinen recursos y se apoye a los campesinos afectados por la sequía. 
"Es muy triste ver que con tanta fe los campesinos realicen este tipo de rituales para que caiga lluvia, pero esta no cae. 

La situación es ya de desastre... es un panorama trágico. No es posible que a 14 días de iniciarse junio no se haya 
presentado ninguna gota de lluvia", señaló el también dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en 

Hidalgo. La estrategia, dijo, será hacer este posicionamiento de desastre a fin de reactivar económicamente al campo, 

vigilando que se opere el seguro catastrófico de una manera directa, sin tratar de sacar provecho de los campesinos. 
"Con dinero. No hay otra forma de apoyarlos y no es para que se lo lleve a la bolsa el campesino, es para ver si ellos 

pueden sembrar cebada, para reactivar y echar a andar su situación. Es la única forma de hacer frente a una situación 
con estas características", señaló. De acuerdo con el legislador, serán mil 200 pesos por hectárea lo que el seguro pagará 

a los campesinos afectados en sus parcelas. No obstante, para evitar que se abuse de los subsidios, se realizarán visitas 

a la brevedad posible en las zonas afectadas. (José Antonio Alcaraz, pág. 04) 

Criterio- Podrían ser 80 aspirantes para liderar el SNTE: A meses de que se inicie el proceso de renovación de la 

dirigencia sindical de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Mirna García, secretaria 
general, describió que al menos 80 profesores se encuentran interesados en dirigir el gremio magisterial hidalguense. Por 

lo menos 40 profesores que se encuentran dentro del Comité Ejecutivo Seccional y el mismo número de maestros que se 

encuentran al frente de grupos podrían estar interesados, estimó la secretaria. Adelantó que siempre y cuando sean 
profesores agremiados, pueden participar en la convocatoria. "No sólo se trata de personas que están dentro de la 

dirigencia", aclaró la líder, quien a principios del próximo año finalizará su gestión. Indicó que nadie ha realizado un 
pronunciamiento abierto por buscar la dirigencia, pues describió que a diferencia de la vida política, las campañas al 

interior del gremio se hacen todos los días, con el trabajo cotidiano. Reconoció que si bien había anticipado que no se 

podía reelegir en el cargo, "en los estatutos generales no se especifica que no se pueda hacerlo. Tengo la oportunidad, 
pero sería la primera vez que se presentará en el país, porque ningún dirigente lo ha hecho valer". Dijo que hasta el 

momento se siente satisfecha con sus logros. Sin embargo, apuntó que resarcir un rezago de 20 años en materia laboral 
llevará, por lo menos, de tres a cuatro años. "Una cosa es la labor cumplida y otra querer quedarnos aquí. Los cambios 

son sanos y entregaré cuentas cuando la dirigencia nacional lo requiera", expresó. En cuanto a su relación con Juan de 

Dios de la Torre, secretario general del SNTE, indicó que se espera una representación cercana con las secciones.  
(Miriam Avilés, pág. 05) 

El Sol de Hidalgo- Perfiles, no amistades, con los colaboradores: Francisco Olvera, egresado de la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), destaca el valor de haber estudiado en un plantel público. "Es, de alguna 

forma, una unión más con vigente compromiso social". A insistencias, acepta que durante largos días reflexionó sobre 

quiénes serían los funcionarios que lo acompañarían en su administración. "Fue cuestión de perfiles, no de obligaciones 
amistosas. Repasar; ubicar al estado; aterrizar proyectos". Animoso, conversador, rico en la anécdota, permite conocer 

algunos atributos de quienes están cercanos a él. No hubo otras expresiones "en cortito". Fue abierto. Sin secretos ni 
"sólo se los cuento a ustedes". Atestigua Antonio Meza y de la Torre, comunicador, cercano al gobernador los últimos 
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años. Meza, ningún gesto que traicione sus sentires. Pensando, tal vez, los ojos perdidos en el blanco mantel, en 

pretéritas vivencias en el Distrito Federal, cuando todavía el smog era suave tela gris que no perjudicaba. La voz es la de 

Olvera: "De Fernando Moctezuma, secretario de Gobierno, poco habría que decir. Fuimos compañeros diputados. Nos 
enzarzábamos en largas conversaciones. Además de una fina cortesía, es de quienes saben poner cartas sobre la mesa. Y 

no se mueve; se planta. Es de firmezas. Lo conozco. "En Tula, hace algunos años, fue primer lugar en una consulta a la 
base para finalmente ser alcalde. Su carrera es consistente". "Finanzas es un área medular en el gobierno. Están fuera de 

dudas los conocimientos y la forma transparente en que se conduce Nuvia Mayorga. Tiene, además, presencia 

internacional y nacional. Se ha ganado a pulso el respeto de expertos. Su actitud personal no ha variado: diligente y 
dedicada, sin los apremios de calendarios o de relojes. Y es docta en el desmenuce de lo que es la charrería". Tras 

brevísimo silencio, trata a la Secretaría de Salud. "Me llegaron a comentar que la designación de Pedro Luis Noble había 
sorprendido. Argumento el mío: no va a prescribir recetas, pero sí va a aplicar una seria conducción administrativa. 

Obras, abasto de medicamentos los sabrá resolver. ¿Un doctor? Puede que sí. No era difícil contemplarlo, pero, hoy por 
hoy, hay que reestructurar lo interno. "En esta secretaría no cejaremos en seguir descubriendo talentos. Los hay. Ya 

hemos anunciado que los directores de hospitales serán designados tras un examen de oposición. "Noble y yo estamos 

de acuerdo en que hay que incentivar conocimiento y esfuerzo. Agregaría: una cosa es sanar y otra definir políticas 
públicas en Salud". JOEL, SOLUCIONES El nombre de Joel Guerrero surge de los interlocutores del gobernador Olvera. 

"¿Joel?, para empezar, maestro y de experiencia. Dúctil con las dos manos, con una, conciliador, soluciona conflictos; la 
otra, si debe señalar con el índice, indicando no, pues es no. Sabe de política. Su curriculum es tan amplio como su 

entrega a lo que le corresponde. Que yo sepa, no se inmuta ante problemas. Es de serenidades, no de arrebatos. La 

Secretaría de Educación Pública es pilar, por lo que significa. Vemos a presente y futuro. "En ese orden apuntaría a 
Damián Canales, responsable de Seguridad Pública. Es la verdad, no tenía a otro candidato. Nunca pensé en alguien más. 

Me llegaron a deslizar nombres y atributos. Los descarté. En su responsabilidad, Canales, es respetuoso y de coraje. En 
cualquier emergencia se le localiza; de inmediato. Ni pestañea ante lo difícil que tenga que acometer. Plena confianza en 

él. Y no soslayaría aquello de su valentía y de cómo maneja los puntos finos de la inteligencia policiaca. Entendemos, 
ambos, de la coordinación de instancias y la salvaguarda de la paz ciudadana. Le sumaría su fino humor que a veces, a 

veces, rompe en festiva carcajada". Le dedica minutos a Víctor Velasco, el de Tulancingo, que se ha labrado posiciones 

por cualidades naturales, intrínsecas, no sólo por resolver, sino, por horas enteras, sin límites, cumple obligaciones. "En 
la anterior administración, encabezó Desarrollo Social. Yo lo ubicaba por su incesante movilidad. Se ganó a pulso la 

designación, con un añadido más, la extrema discreción. Una vez, sólo una, he visto que la rompa. En un partido de 
futbol, Cruz Azul-Pachuca, apenitas auguró: «Voy por los Tuzos». Atinado su pronóstico: ganaron los Tuzos. Que sí le 

sabe al balompié. Estadísticas, probabilidades. Nos asombra: nos guía". ALBERTO SE REINVENTÓ En opinión de 

Francisco Olvera, quien es hoy secretario de Planeación, Alberto Meléndez, "se reinventó". "Es político técnico. Tenemos 
algo que nos identifica, pero poco lo mencionamos: al igual que me sucedió a mí, supo qué es estar en la banca. Es 

cuando a uno parece que se le cierran las opciones. "Sabe perfectamente lo que perseguimos y qué le toca hacer. Es de 
diez. Y agregaría, ciclista de poderosas piernas y sprints veloces. Como el hoy tan polémico Alberto Contador, español 

exitoso en las pistas". En la Secretaría de Desarrollo Económico despacha José Pablo Maauad Pontón. "A pesar de su 

juventud, apto y calificado. Su origen es empresarial. Conozco a sus padres. Me une una relación de respeto. He visto 
cómo se conduce y la conclusión es que sabe los terrenos que pisa". Francisco Olvera no fuma desde hace 20 años. "La 

verdad, no era lo que se llama adicto al tabaco. Fue un diciembre y concluí que ni me gustaba. No me explicaba para qué 
seguir con el hábito. Lo dejé por la paz. Sigo en paz". MENES, UN MENTOR Si alguien le significa una identidad personal 

es Juan Manuel Menes Llaguno, hoy con dos encomiendas: Cronista del Estado de Hidalgo y, desde el pasado abril, 
contralor del Gobierno Estatal. Asiente el mandatario: "Fue de mis mentores. Su honestidad, ejemplar, aparejada con sus 

conocimientos. Con él, en el aspecto de números, de todo aquello que se traslade a cifras, debe cuadrar. No se apartaría 

de esas conductas. "Lleva a cuestas un conocimiento de la historia de la entidad, entiende con amplitud de jurisprudencia 
y suma espléndido bonhomía, gentileza, con intachable forma de ser. "La Contraloría a buen resguardo. Irreductible. Con 

nadie va a ceder si encontrará sospechas de desvíos. Menes nunca será de esos". Anota Olvera: "Me educaron en la 
disciplina, la lealtad y la institucionabilidad. Y, por supuesto, como así me educaron, estoy mal educado. Espero lo mismo 

de quienes están conmigo. "Gerardo Alberto Salomón Bulos es un profesional en su ramo: Obras Públicas. Egresó del 

Tecnológico de Monterrey y, desde muy joven, demostró cualidades en Actopan, colaborando en una administración 
municipal. "Ha estado muy cercano a la Secretaría, ¿por qué no darle la oportunidad? Joven, empeñoso. Posee todo el 

dinamismo del mundo. Bien que entiende, en sus aficiones juveniles, de futbol americano. Aunque no apuesta por los 
Dallas. Lástima". De Mayka Ortega, en la Secretaría del Trabajo, indica: "Experta abogada. Tiene conocimiento total de lo 

que significa su área y, sobre todo, la conciliación. Mujer sensible en el terreno de construir acuerdos. En Hidalgo no ha 
habido desde hace años huelgas. Eso mantiene clima de estabilidad para la inversión. Si expone de la justicia alternativa, 
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Mayka puede ser apasionada conferenciante. LOS 5 AÑOS EN JAPÓN "Casi algo semejante apuntaría de Renato Olivares 

Chávez en Turismo y Cultura. Tiene una maestría en educación y especialidad en danza. Vivió durante cinco años en 

Japón. Su visión del México más allá de fronteras es amplia y actualizada. "Apostamos por la que han llamado industria 
sin chimeneas. Nos va a ayudar mucho. "José Alberto Narváez, abogado y político formado. Conoce del campo, de los 

campesinos. Agricultura está en conducción apta. "Resulta indispensable el entendimiento para fomentar la tecnificación, 
créditos, apoyos que se requieren". Honorato Rodríguez Murillo, a decir de Francisco Olvera, está vinculado con el 

medioambiente. "Es amplia la gama de sus actividades, en la apetencia de que el entorno sea saludable. Por eso preside 

Medio Ambiente y Recursos Naturales. "Con él se da una coincidencia de mi existencia. Fuimos compañeros en el cuarto 
año de primaria en la escuela Leona Vicario. Hemos llegado a las gratas añoranzas. Éramos niños, prácticamente". NO 

HAY COMPADRAZGO No escurrió la alusión a Roberto Pedraza, coordinador general de Comunicación Social.. "Entiendo 
que su lista de compadres es amplísima, pero nosotros no hemos llegado a ese vínculo. Sí puedo enfatizar, somos 

amigos. "Su trayectoria profesional avasalla. Arrancó desde regidor en Ixmiquilpán, hasta escalar peldaños. Su tono de 
apabulladota decencia. Nunca olvida sus raíces y habla como lo siente. Ayuda a sus semejantes y ha llevado a buen 

puerto sus tareas. "Tiene la virtud de concertar amistades. En general, los comunicadores hidalguenses lo conocen y lo 

estiman. Me gratifica que nos ayude en la tarea de difundir lo que se hace en la gestión". El gobernador Olvera no 
coincide en que se diga que su equipo será de transición. "No veo por qué aplicarle ese adjetivo. Al final, todos somos de 

transición. No hay encargos perpetuos". De su estilo, es breve la definición: "Busco la armonía. Puede obtenerse en lo 
político y en lo social. Me anima la buena fe. No creo en reyertas y roces. En eso, como en todo, no claudicaré". (Carlos 

Sevilla, pág. Princ.) 

El Sol de Hidalgo-Contribuyentes no cubrirán un gasto adicional: Durante este año no habrá canje de placas de 
circulación en más de 700 mil vehículos que circulan en Hidalgo. Pero se reforzará la invitación a los conductores a que 

paguen sus correspondientes impuestos de tenencias. La secretaria de Finanzas y Administración del Gobierno del 
Estado, Nuvia Mayorga, expresó que no se tiene considerado aplicar este año el cambio de matrículas de circulación, por 

lo que no habría un gasto adicional para los contribuyentes. Reconoció, por otra parte, que cancelar la tenencia federal 

representará un golpe a las finanzas de los estados, pues dispondrán de menores recursos, a partir del año 2012. El 
hecho de que deje de pagarse ese impuesto a partir del año entrante, aclaró, no significa que los deudores de tenencia 

2011 y anteriores puedan evadir los pagos vigentes. En cualquier trámite vehicular será requisito acreditar haber cubierto 
la contribución.. En cuanto al pago de tenencia de este año, expresó que la gente ha venido pagando regularmente. La 

respuesta del público ha sido adecuada, pero todavía existe un rezago de quienes no han hecho pagos. Es importante 

señalar que el público ha respondió mejor, porque ha visto que sus contribuciones se reflejan en más obra pública y 
mejores servicios públicos. Para el 2012 desaparece la tenencia federal, pero "ya estaremos pendientes con la Secretaría 

de Hacienda y con los diputados a efecto de que de alguna forma se compensen estos recursos, debido a que el estado 
resentiría una pérdida de 300 millones de pesos en promedio". Nuvia Mayorga puntualizó que no se tiene programado 

aplicar el eventual canje de placas. Seguramente será un tema que se analizará, pero hasta el siguiente año. De 

momento está en el ámbito de un proyecto. Respecto a los chips de localización que se colocarían, en el ámbito nacional, 
a todos los vehículos, expresó que de momento la Federación suspendió tales acciones.  (José Luis Rico, pág. Princ.) 

El Reloj-Ante lluvias municipios “cruzan los brazos”: De cara a la temporada de lluvias, el director de Protección 
Civil estatal, Miguel García Conde, señaló que por lo menos 5 municipios no cuentan con una estructura de protección 

civil. Entre dichos municipios mencionó a los ubicados en la zona serrana del estado como Nopala, Huehuetla y Tasquillo. 

“Son alrededor de 5 municipios que no tienen titular directo de protección civil por cuestión presupuestal pues no tienen 
contemplado ese puesto y lo asume directamente el secretario del ayuntamiento o el director de seguridad pública lo cual 

es totalmente inadecuado”, aseveró. Ante ello, comentó que la dependencia a su cargo trabaja de manera intensa con 
los ayuntamientos.  “Hay municipios que responden de mejor manera, otros no tanto, otros necesitan más recursos”, 

dijo. Asimismo, comentó que trabaja de cerca con la Comisión de Protección Civil del Congreso Local para elaborar una 

nueva legislación estatal de en la materia. “Por otro lado nosotros los hemos exhortado que nos presenten sus programas 
de protección civil, sus planes. Me he estado reuniendo ya en la Huasteca, en la Otomí Tepehua, en la Sierra Alta para 

que implementen lo que la ley les faculta”, concluyó. (Alejandro Reyes, pág. principal)  

Plaza Juárez-Desastre campo, hasta cuantificar daños: Onésimo: Los  embalses que administra la Comisión 

Nacional del Agua en el Estado continúan presentando niveles críticos, de tal suerte que la Dirección Local de la 

dependencia federal solicitó al Comité Técnico de Operación de Presas, el cual está integrado por diversas instancias, 
entre ellas la Conagua, autorización para la extracción del volumen nuestro de la  Taxhimay, la Requena y la Rojo Gómez 

para continuar dotando del recurso para el riego. (Redacción, Pág. Principal) 
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Plaza Juárez- Generar empleos, prioridad del gobierno de Olvera Generar empleos, prioridad del gobierno 

de Olvera: Una de mis prioridades como gobernador es generar y mantener los empleos en la entidad, una de las 

demandas más sentidas de los hidalguenses, ha expresado en diversas ocasiones José Francisco Olvera Ruiz. En tal 
sentido, en días pasados el mandatario se reunió con servidores públicos que laboran al interior de la administración 

estatal en diferentes áreas, a quienes les refrendó su compromiso y voluntad de emprender acciones que permitan 
consolidar un  sólo equipo de trabajo. Durante estos encuentros con los trabajadores de diferentes niveles que 

conforman el Poder Ejecutivo, tanto de confianza como de honorarios, ofreció desarrollar acciones en todos los ámbitos 

laborales, con la única finalidad de ofrecer mejores servicios a la ciudadanía hidalguense. De igual forma, reconoció la 
labor que desempeña el personal sindicalizado, al tiempo que instruyó a los titulares de las secretarías transmitiera al 

personal a su cargo su deseo de seguir trabajando en unidad y aprovechar la experiencia que han adquirido a lo largo del 
tiempo. "Nunca ha sido, ni será mi intención, dejar desempleado a nadie, por el contrario; de haber movimientos en la 

administración estatal serán reacomodos y los realizaremos para impulsar y mejorar las estrategias y proyectos en 

beneficio de la población". En estas reuniones, el titular del Ejecutivo estatal conminó a todos los burócratas a ponerse la 
camiseta de Hidalgo y su gente, para así fortalecer la competitividad, eficiencia y eficacia en el gobierno; tal  y como lo 

esperan las familias de la entidad. Mi paso en esta honrosa responsabilidad como gobernador del estado, es por el 
periodo que contempla la Constitución, por lo que requiero de su colaboración y experiencia para que cómo autoridades y 

servidores públicos, demos el mejor de los resultados. En este tenor, se dijo respaldado por gente talentosa "que ha 
colaborado en administraciones pasadas, que ahora colabora en ésta y, sin duda, colaborará en las siguientes". Nuestra 

prioridad es y será el bienestar de la gente, así que conjuguemos esfuerzos y actuemos como lo espera la ciudadanía; 

todos somos el Ejecutivo, demostremos nuestra disposición, voluntad y deseo de servir a los hidalguenses, exhortó el 
mandatario. (Redacción. Pág. Principal)  

El Independiente- Aún no hay declara iones de desastre el campo: Onésimo: Ni el Congreso local ni el gobierno 

estatal han concretado en la Secretaría de Gobernación la declaratoria de desastre del campo porque aun cuantifican 
cuántas hectáreas han sido afectadas y a qué municipios pertenecen. (Víctor Valera, Pág. 3) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Salud declara alerta por el Cólera y E. Coli en Tulancingo: La Comisión de Protección Contra los Riesgos 
Sanitarios del Estado de Hidalgo (COPRISEH) en el Valle de Tulancingo, levantó una alerta sanitaria para realizar 

campañas preventivas en esta época de calor por solicitud de la Organización Panamericana de la Salud, debido la 
situación que prevalece en los países del Caribe en donde varias personas han contraído la enfermedad del cólera y la 

bacteria E. Coli. Hasta el momento no se tiene registro de esta enfermedad en la región. Las autoridades anunciaron que 

este tipo de padecimientos se han presentado en países como Haití y República Dominicana, dándose un repunte en las 
últimas semanas, por lo que se creyó conveniente poner en marcha una campaña informativa al respecto dada la 

cercanía de Tulancingo con los estados del Golfo de México como Veracruz y Tamaulipas, sitio de donde llegan 
embarcaciones de los países afectados. Se indicó que las bacterias de estas enfermedades suelen proliferar durante 

época de calor, por lo cual se deben de extremar precauciones como hervir el agua por más de 20 minutos, así como 

mantener en refrigeración y perfectamente aislados del intemperie a los alimentos. El cólera, se explicó, es una 
enfermedad aguda diarreica, provocada por la bacteria vibrio cholerae la cual se manifiesta como una infección intestinal, 

sin embargo este suele ser más agresivo, por lo cual es necesario acudir inmediatamente a un centro de salud. Detallan 
que E. Coli es una bacteria que se encuentra generalmente en los intestinos humanos que ayuda a mejorar la función 

digestiva, sin embargo una sobre producción provoca toxinas que desencadenan diarreas con sangre. Se señaló que esta 

bacteria suele anidarse en el aparato digestivo de los animales y en aguas negras. Ante ello indicó que de la misma 
forma los servicios de la Secretaría de Salud pondrán en marcha un operativo en tianguis y demás lugares en donde se 

expende comida preparada para insistir en las recomendaciones de higiene y al mismo tiempo verificar que se cumplan. 
Es importante señalar que la jurisdicción sanitaria informó que debido al incremento de las temperaturas, el número de 

casos de enfermedades diarreicas aumentaron en un 60 por ciento en la región. (Horacio Rodrigo, pág. 12) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Liberan a Hank 2 veces en un día: Tras permanecer preso 11 días, ayer, en un lapso de 17 horas, el 

empresario y político priista Jorge Hank Rhon obtuvo su libertad en dos ocasiones. A la 1:10 de la madrugada, tiempo del 

centro, el Juzgado Noveno de Distrito decretó auto de libertad bajo las reservas de ley al ex Alcalde de Tijuana por falta 
de elementos para procesarlo por la acusación de acopio de armas y posesión de cartuchos en cantidades mayores a las 

permitidas, delitos que le había atribuido el Ministerio Público federal. La juez Blanca Evelia Parra Meza dictó la liberación 
del político y sus acompañantes, porque los videos de las cámaras de seguridad presentados por sus abogados 
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exhibieron que los hechos ocurrieron en forma distinta a como lo aseguró el Ejército, explicó la Judicatura federal en una 

nota informativa. "Quedaron evidenciadas diversas inconsistencias en relación a las circunstancias de horarios, distancias 

y lugares que los elementos militares refieren como aquellos en los que se efectuó la detención de los indiciados, mismas 
que resultaron claras, suficientes y contundentes para desvirtuar la denuncia de hechos que suscriben los elementos del 

Ejército mexicano y en la que el Agente del Ministerio Público de la Federación sustenta el ejercicio de la acción penal", 
sostuvo la juez. La PGR apeló anoche el auto de libertad otorgado a Jorge Hank Rhon por la Juez Parra Meza. Una vez 

ordenada su liberación, el Ministerio Público del fuero común solicitó a un Juez Penal la medida cautelar de arraigo, por lo 

que Hank Rhon fue trasladado al Hotel San Luis desde las 8:00 horas. Diez horas después, abogados y amigos del ex edil 
acudieron al lugar para liberarlo ya que el juez no otorgó la medida cautelar de arraigo y su detención la calificaron como 

ilegal. El priista salió vistiendo aún el pants gris propio de los reclusos del Cereso, con una sonrisa y sin pronunciar 
ninguna palabra abordó una camioneta. El caso Hank inició en las primeras horas del 4 de junio, cuando fue detenido 

junto con otras 10 personas por militares en su residencia acusado de acopio de armas y posesión de cartuchos. De 
acuerdo con la PGR, en su domicilio el empresario tenía 88 armas de fuego y sólo 10 de ellas tenían el permiso 

correspondiente. La misma PGR informó que dos de esas armas están relacionadas con varios homicidios, por lo que 

turnaron el expediente a la Procuraduría de Baja California, por tratarse de un delito del fuero común. Estos crímenes 
serían diferentes al que hizo pública ayer la autoridad local. Lo indagan por homicidio Jorge Hank Rhon es señalado por 

un testigo como el autor intelectual del homicidio en agravio de una mujer relacionada con uno de sus hijos, reveló ayer 
el Procurador de Baja California. Rommel Moreno afirmó que, con base en esta declaración, solicitaron a un juez penal la 

medida cautelar de arraigo contra el político priista por el homicidio de Angélica María Muñoz Cervantes, asesinada el 13 

de agosto de 2009 en esta frontera. Sobre estos hechos se cuenta con una imputación directa de un testigo del 
homicidio, quien asegura en una declaración ministerial haber recibido la orden directa de Hank Rhon de asesinar a 

Muñoz Cervantes, indicó en conferencia de prensa anterior al anuncio de su liberación. (Aline Corpus, pág. web) 

Milenio-Lamenta PRI mal uso de la justicia: Luego de la segunda liberación del empresario Jorge Hank Rhon, el PRI 

respondió y lamentó que las instituciones se debiliten debido a un mal manejo de la justicia. “Cuando no hay elementos 

jurídicos fundamentados al estado de derecho, las instituciones se vulneran”, lamentó David Penchyna, vocero del 
partido. En tanto, la secretaria general del partido, Cristina Díaz, consideró que los procesos legales deberán estar 

apegados a derecho y no será el PRI el que debilite las instituciones, pero llamó a que quienes la conforman le den una 
mayor certeza y cumplimiento cabal a lo establecido en la ley. Dijo también que la garantía que se tiene para que 

eventos similares no sucedan en el contexto de las siguientes elecciones es únicamente la exigencia de que el actuar de 

las instituciones se apegue al estado de derecho. Penchyna aseguró que no politizarán la justicia y en cuanto a las 
campañas se mantendrán en un espíritu de proponer soluciones. Llamó al gobierno federal a vencer la tentación de 

atacar políticamente con las investigaciones jurídicas y pidió que los procesos judiciales se lleven con estricto apego a 
derecho para evitar cualquier intento de manipulación o malinterpretación electoral. “Estamos concientes de que sí puede 

haber, sobre todo, una tentación mediática de fabricar cortinas de humo para atacar políticamente con procesos que 

tienen que ver con la justicia, pero deseamos que es no suceda porque estaríamos lejos de un Estado democrático y 
sería más bien uno autoritario”, expresó. (Miriam Castillo, pág. 20) 

Milenio-La PGR, “quemada y en entredicho”: PRD… El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, aseguró que 
la liberación del empresario Jorge Hank Rhon puso en evidencia la “preocupante crisis por las que atraviesan las 

instituciones de procuración de justicia, en la que el gobierno federal involucra irresponsablemente al Ejército mexicano”, 

mientras que la secretaria general del PAN, Cecilia Romero, señaló que es necesario que se revise el proceso judicial que 
se le siguió para descartar errores que hayan permitido su liberación. En entrevista con MILENIO, Zambrano señaló que 

la administración federal tiene que dar una explicación, pues señaló que hubo un acuerdo político con el PRI. “Mi lectura 
es que hubo un acuerdo en el que se llevan entre las patas al Ejercito, a la Sedena y a la PGR, pues la reunión de ayer 

entre el secretario de Gobernación y el gobernador del Estado de México es parte de lo mismo; en política no hay 

casualidades”. Asimismo, calificó de farsa todo el caso, en la que la PGR “queda toda quemada y en entredicho”.  Dijo 
además que cualquier elemento que tenga que ver con la excarcelación tiene que ser revisado, “ahí no hay opiniones de 

tipo político, no cabe la política en la justicia”  La panista Cecilia Romero dijo por su parte no conocer a detalle el proceso 
que siguió el ex alcalde de Tijuana, pero “es probable que haya habido errores de procedimiento, pero eso no quita que 

el señor esté involucrado en cosas muy turbias”  Señaló que la trayectoria de Jorge Hank “es conocida universalmente, es 
vox pópuli que él ha estado involucrado de tiempo atrás en una serie muy importante de situaciones de irregularidad y 

situaciones fuera de lo común, sabemos que estuvo bajo el cobijo de los poderes fácticos en este país. Se sabe que él ha 

hecho o acumulado grandes fortunas a través de procedimientos absolutamente obscuros, se sabe que tiene cuentas 
pendientes con la justicia”. (Mariana Otero-Briz, pág. 20) 
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Plaza Juárez-Eruviel, Encinas y Bravo debaten hoy con López Dóriga: El moderador de este debate será el 

periodista Joaquín López Dóriga, con ello será la segunda vez que los candidatos de la gubernatura mexiquense debatan 

en la televisora. Hace algunas semanas, los tres abanderados se presentaron ene l programa “Punto de Partida”, el cual 
conduce la periodista Denise Merker. El candidato de la coalición “Unidos Podemos Más_”, Alejandra Encinas, informó 

hace unas horas a través de la red social Twitter de este debate. El próximo debate que los candidatos sostendrán en el 
Instituto Electoral del estado de México será el 22 de junio.  (Agencias, Pág. 11 A)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Lo que la gente quiere-Correo no deseado: En los últimos días, el estado ha estado inmerso en las 

campañas proselitistas de los candidatos a presidentes municipales, la información que se genera todos sobre el proceso 
electoral es inmensa. Sin embargo, la entidad está viviendo uno de los momentos más críticos por la sequía y falta de 

agua, situación que ha generado problemas agropecuarios y de salud en varias regiones del estado. En estos momentos, 
los hidalguenses requieren de la intervención y atención del gobierno estatal, porque las consecuencias pueden ser 

lamentables. Por un lado, la sequía afecta gravemente principalmente a las regiones de la Huasteca y del Valle del 
Mezquital, donde se han reportado la muerte de ganado y la aparición de diversas enfermedades. Ayer mismo, el 

diputado priista y dirigente de la Confederación Nacional Campesina, Onésimo Serrano González, urgió a que se decrete 

la declaración de desastre del campo en Hidalgo, ante la sequía que ha siniestrado por lo menos 21 mil hectáreas y que 
pone en riesgo al menos 100 mil más. Los niveles de las presas del estado también están “casi secas” y los pobladores 

están desesperados ante la falta del líquido. El gobierno estatal está analizando la posibilidad de comprar agua de 
entidades vecinas, como Veracruz, para atender la problemática. El asunto es muy grave. A su vez, en Tulancingo se ha 

declarado una alerta epidemiológica por los casos del Síndrome Hemolítico Urémico (SHU) y de infección por Escherichia 

coli enterohemorrágica, o E.coli, en Europa, Estados Unidos y Canadá. En esta coyuntura es cuando los flamantes nuevos 
secretarios deben de demostrar que en dos meses y medio ya aprendieron la forma de atender a gobernar, que ya están 

preparados para atender y resolver problemáticas tan graves que no se habían registrado en Hidalgo en toda su historia. 
Es en estos momentos cuando la población más afectada requiere de la atención de funcionarios y de candidatos, porque 

pareciera que únicamente lo que interesa en estos momentos es si habrá debate o no en Pachuca o si a Castrejón lo 
expulsan del PRD o si José Guadarrama apoya a Williams Trejo o si el pronóstico en Tulancingo es reservado. La 

población necesita soluciones ahorita, no hasta el próximo año, tampoco quiere promesas, quiere agua. Y eso debe ser lo 

principal en estos días y no las elecciones del 3 de julio.  (Ramón Sevilla Turcios, pág. 03) 

Milenio-Trascendió: 

Que la avenida Paseo de la Reforma, a unos metros de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en 
Delincuencia Organizada, en la colonia Guerrero, es un nicho de traficantes de droga y de indigentes que la convierten en 

una zona peligrosa e insalubre. 

Los vecinos aseguran que la situación pasa inadvertida para el “pomposo” Operativo Nacional contra la Delincuencia, y 

que ni los 22 mil policías por turno, desplegados por el gobierno de Marcelo Ebrard, ni los agentes federales actúan al 
respecto. 

Recomiendan mejor no caminar por la lateral de la avenida, sobre todo de Eje 1 Norte a Violeta. 

Que el equipo de Luis Felipe Bravo, candidato del PAN al gobierno del Estado de México, está satisfecho de que, así 
fuera a regañadientes, sus adversarios Eruviel Ávila, de la coalición Unidos por Ti, y Alejandro Encinas, de la 

coalición Unidos Podemos Más, se sometieron a la prueba del antidoping, tal y como lo propuso el panista. 

Eso sí, asegura que les causa suspicacia que lo hayan practicado en privado, y en el caso de los priistas no se haya 

sometido al examen a los más cercanos al candidato: el ex gobernador de Hidalgo, Miguel Osorio, y César Camacho, 
representante del PRI ante la autoridad electoral local. 

Que el líder de la mayoría del Partido Demócrata en el Senado de Estados Unidos, Harry Reid, sorprendió a propios y 
extraños en el Capitolio, ya que después de la bienvenida a la delegación mexicana a la Reunión Bilateral, invitó a 

Manlio Fabio Beltrones y a los legisladores a pasar a la sesión del pleno cameral. 
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No es nada común que el Senado de aquel país abra las puertas a visitantes. El gesto fue toda una deferencia que 

promete mejores días en la diplomacia parlamentaria. 

Que las vacaciones de verano parecen haber comenzado. Luego del anuncio que hizo el senador perredista y aspirante al 

Gobierno del Distrito Federal Carlos Navarrete para ir a promover el voto de los chilangos en EU, ahora Alejandra 
Barrales, coordinadora de la fracción del PRD en la Asamblea Legislativa, también mostró su interés en realizar una gira 

con la misma finalidad. 

A diferencia del senador, Barrales reconoció que apenas lo estaba planeando, pues ni siquiera sabe qué países pueden 

ser opción para su campaña… para promover el voto, claro. (Redacción, pág. 04) 

Milenio-Señor candidato, queremos propuestas, no sueños guajiros, no puntadas: Es una lástima que la 
cacería de brujas empezara al cuarto para las 12. Con lo divertidos que se tornan los noticieros. Además, contar con 

buenos temas para el chismorreo de pasillo y para la sobremesa no es poca cosa. Si el actual gobierno fracasó casi en 
todo, al menos nos está procurando una buena dosis de espectáculo gratuito en horario familiar. Estos arrebatos 

justicieros nos otorgan motivos para encarar el nuevo día con optimismo. Y no es que nos hayamos tornado ingenuos y, 

en otro arrebato, estemos ahora convencidos de que ha llegado la hora. Dudo, como la inmensa mayoría de habitantes 
de este país, que esto constituya un cambio verdadero dentro de la vida pública, sabemos que sólo se trata de una 

calentura pasajera y que en cualquier momento los ánimos se apaciguarán. Y de esta cacería sólo quedarán algunas 
divertidas anécdotas. Pero, en sentido estricto, de toda esta espuma no quedará nada. Cuando pase el vendaval, las 

heridas se cicatrizarán y cada quien volverá a lo suyo como si nada hubiese pasado. Por fortuna, siempre han sabido 
ponerse de acuerdo y al final encontrarán la forma de seguir conviviendo, y encontrando la manera de seguir 

chupándonos la sangre al unísono. Por lo pronto, vivimos instalados en un buen melodrama, sazonado con chispazos de 

comicidad. Habiendo material de sobra para elegir entre el inmenso repertorio de irregularidades e impunidades, 
sabemos que el espectáculo está garantizado de aquí al 2012. Vayan por sus palomitas y busquen un buen asiento que 

esto apenas comienza. Lo que sí es una pena es que el espectáculo esté ceñido sólo al ámbito nacional, con lo bien que 
nos vendría a los hidalguenses una poquita de candela que sazonara este soporífero ambiente preelectoral, en el que nos 

encontramos sumidos desde hace unas semanas. El asunto se torna patético si consideramos que en el estado llevamos 

ya varios años sumidos en esta realidad electorera. Esta sobresaturación nos ha vacunado y nos ha tornado inmunes a la 
propaganda; y en general a la parafernalia politiquera. Este párrafo lo pude haber escrito hace dos años, en las pasadas 

elecciones municipales; o hace un año, en las elecciones que llevaron a don Paco al ejecutivo estatal. ¿Con qué cara se 
pavonea la clase política en un estado en el que la principal fuerza electoral es el abstencionismo? Porque me he 

dedicado a merodear por los corrillos, pregunto, sondeo aquí y allá y no encuentro nada que me haga pensar que las 
cosas van a mejorar en el corto plazo. El mismo desánimo de siempre, la misma abulia y apatía consuetudinarias. 

Escucho con atención a los candidatos, escudriño sus declaraciones y me topo con la misma bazofia, que ya ni siquiera 

ellos se creen. ¿Y las propuestas? Bien gracias. Ese es el problema. Que alguien le diga a estos señores que aspiran a 
gobernarnos en qué consiste una propuesta. Que alguien les enseñe a distinguir entre un sueño guajiro, una promesa, 

una puntada y una propuesta. Son cosas distintas. Antes de comprometerse con una propuesta, los políticos prefieren 
estacionarse en el limbo de las generalidades. En el cómodo inframundo de las abstracciones. Otra manera muy socorrida 

para escurrir el bulto, es el método del asistencialismo. El cual no es otra cosa que paliar males mayores con simples 

analgésicos. Despensas, un seguro médico de dudosa calidad, al cual no enviarían a un miembro de su familia, útiles 
escolares, uniformes. Eso es lo que prometen. Y eso, señores míos, no son propuestas. Son dádivas, regalitos que, por 

cierto, se pagan con nuestros impuestos. Una propuesta para que lo sea debe ser asequible, debe estar inscrita en el 
ámbito de lo posible, de otro modo nos movemos en el ámbito de la utopía, o en el de la vacilada. Luego, una propuesta 

debiera ser susceptible de ser verificada en un lapso considerable de tiempo, es decir, antes de que el funcionario que se 

comprometió concluya su gestión. Finalmente, una buena propuesta debe tener una repercusión plausible, debe incidir 
en la mejora de las condiciones reales de vida, o al menos hacer más eficiente la gestión pública. En otras palabras, 

aquello que se propuso debe tener un resultado favorable para nuestra entidad. Olvídense de la seguridad, demasiado 
complejo; olvídense del desempleo, muy complicado. Tómese un problema sencillo, por ejemplo, los jóvenes que no van 

a la escuela y que tampoco se han incorporado al sector laboral. Sólo ese. No digan que terminarán con esa situación, 
sólo digan que la reducirán en un 40%, si logran decir cómo van a hacerlo, entonces hemos llegado al territorio de las 

propuestas. Señor candidato, no sea perezoso, anímese a soñar; anímese a proponer. (Juan Casas, pág. 17) 
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Criterio-Narraciones-¿Usted le cree a su gobernante?: Usted le cree a sus gobernantes?, yo ni les creo ni confío 

en ellos. Impuestos, cuotas, multas, falta de obras, inseguridad. Despilfarro, lujo, amiguismos, beneficios personales y 

prepotencia. Estamos a menos de 20 días para la elección de alcaldes en Hidalgo y muchos nos preguntamos qué caso 
tiene salir a votar si volteamos y todas las opciones parecen tan iguales. No existe la derecha, y si existe está escondida 

entre la desesperanza y la apatía. La derecha, por más que se disfrace de oposición o sea gobierno, sigue siendo la 
misma agua pútrida que envenena los conductos de la sociedad. Quién de ustedes, que no viva del erario, confía en sus 

gobernantes, en sus legisladores, en sus representantes. El poder es el poder y quienes buscan llegar a él son los dueños 

de los partidos. Por eso me causa una risa trágica el saber que los candidatos, muchos, andan firmando ante notario sus 
promesas de campaña, cuando se entiende que al ser contratados por la ciudadanía para gobernar o legislar están 

comprometidos con el desarrollo de los pueblos y en cumplir con su palabra. Esto sólo nos deja ver que ni ellos mismos 
creen en ellos. Son décadas de desperdicio de recursos y de abuso de las instituciones lo que mantienen al país y a 

estados como el nuestro en el atraso. Quisiera, en época de campaña, ver a esos candidatos firmar ante notario el uso 

irrestricto de los recursos, la modificación de los salarios de los funcionarios a cifras ciudadanas, pues ser presidente, 
alcalde, gobernador o diputado parece ya un botín y no un privilegio. Políticos y funcionarios que pasean en camionetas 

de lujo, cuyos costos triplican el de una casa de interés social, son partes del surrealismo bárbaro en el que vivimos. 
Mientras la clase política se codea con la alta sociedad, las clases media y baja buscan sobrevivir y superar sus rezagos 

por sí mismos. Casas de lujo, piscinas, escuelas en el extranjero, viajes exóticos, camisas y pantalones de 3 mil pesos, 
relojes caros, vidas caras: eso financiamos cada elección, la realización de miles de vividores del erario junto a sus 

estirpes, quienes solamente responden a la cadena de intereses que los llevó al poder. Y luego nos preguntamos el 

porqué de la violencia, de los secuestros, del espontáneo aparecer de redes criminales que buscan el poder por la vía del 
crimen. O alguno de los gobernantes o legisladores se ha acercado para conocer las condiciones en las que vivieron los 

más de 40 mil muertos que ha dejado la lucha contra el crimen antes de ingresar a las filas del narco. No sobrevivirían ni 
un día sumidos en la pobreza, no sin sus toallas de lujo sin sus botellas de buen vino sin sus piyamas de seda. ¿Algunos 

de nuestros gobernantes comprara de oferta en el súper o buscará descuentos en ropa, aprovecharán promociones en 

restaurantes?, lo dudo. Por eso me llena la desesperanza en el modelo político en que vivimos, sin contestatarios 
coherentes, sin oposiciones vendidas, que buscan espacios de poder para replicar las conductas de sus contrincantes. El 

idealismo político ha muerto, ni siquiera aquellos que presumen su lopezobradorismo pueden dejar de lado su ambición, 
ni el mismo mesías de la izquierda. Por eso el miedo de la clase política de abrir los candados a los ciudadanos, a pesar 

de lo obvio de que este sistema ha caducado. (Jorge Ávila, pág. 03) 

Criterio- Promesas novedosas: Cuando ya pensábamos que nada podría sorprendernos, las promesas de campaña de 
los candidatos a alcaldes, nos demuestran que no todo está escrito en cuanto a los ofrecimientos que pueden hacer los 

aspirantes a gobernarnos. Y es que los ejemplos de promesas novedosas están a la orden del día. Llama la atención que 
los ilustres candidatos, de todos los partidos, están prometiendo que ahora sí vamos a tener una cobertura total en agua 

potable, promesa que también hicieron los candidatos anteriores y los anteriores. Si hablamos solo del tema de agua 

potable, recientemente el INEGI informó en sus resultados del último Censo que poco más de 12 por ciento de la 
población aún no tiene acceso a un servicio realmente básico. Traducido en cifras significa que hasta la vivienda de 334 

mil ciudadanos hidalguenses que viven en comunidades apartadas, no ha llegado una tubería del sistema de agua y estas 
personas tienen que hacer largos recorridos a manantiales, pozos o alguna fuente de abastecimiento natural. Pero lo que 

más me sorprende es que al enterarse los funcionarios de este dato duro revelado por el INEGI, de inmediato 

comenzaran a dar las cifras porcentuales de lo que se ha hecho y de cómo hemos avanzado en la cobertura del agua. 
¿Es que acaso no es su obligación trabajar a favor de la sociedad? Porque tal parece que con la pasión con la que 

defienden sus logros, que por cierto les llevó diez años realizarlos, nos hicieran el favor de la vida. Sin embargo, a estos 
funcionarios se les olvida que los avances en las obras hidráulicas no son un regalo del gobierno a los usuarios, dichas 

obras se financian con el dinero de nuestros impuestos. Pero ahora resulta que esos datos duros que tanto mortifican a 
unos, también sirven como plataforma para que los candidatos los hagan suyos y hasta prometan que si bien vamos 

avanzando, con sus buenos oficios y si el voto de la ciudadanía los favorece, seguramente todas las viviendas tendrán el 

vital líquido con su llave respectiva. Espero que quienes se atrevan a hacer esas promesas, estén enterados o enteradas 
de que en muchos de los casos es casi imposible cumplirlas, simple y sencillamente porque es inviable económicamente 

llevar agua a algunas de las comunidades más apartadas, es decir, palabras más o palabras menos, resulta más caro “el 
caldo que las albóndigas”. Así que si alguno de los candidatos le va a prometer que ahora sí le va a llegar el agua a su 

casa, servicio por el que usted ha luchado por varios años, si no es que décadas, no le crea del todo sus ofrecimientos, 

porque seguramente no sabe a ciencia cierta si lo que promete lo pueda cumplir. Y qué decir de los candidatos que 
aseguran estar preocupados por el medio ambiente y que también están ofreciendo, entre otras cosas, un manejo 

responsable del agua, incluso comprometen la construcción de plantas tratadoras. Seguramente esos candidatos con una 
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“visión ambientalista” no saben que Hidalgo es uno de los estados que menos tratamiento de aguas residuales tiene a 

nivel nacional. Según los datos de INEGI en Hidalgo solo se trata 7 por ciento de aguas residuales y ahí ni siquiera 

tenemos un avance comparativo de los últimos diez años, porque en realidad poco o nada se ha hecho al respecto. 
Entonces habría que cuestionar el desempeño de los que han pasado y los que vienen con relación a las aguas negras 

que siguen desfogándose en ríos y contaminando el agua. En este periodo de campañas escuche usted con atención las 
promesas de los candidatos. (Bertha Alfaro, pág. 05) 

El Reloj- Xóchitl, Mendiguchía y el presunto peculado: Serán las autoridades responsables de procurar y 

administrar la justicia en Chiapas, quienes habrán de declarar culpable o no a Pablo Salazar Mendiguchía, ex gobernador 
de ese estado, acusado por el delito de malversación de fondos públicos. Mientras eso ocurre, el político que arribó al 

poder ejecutivo chiapaneco, por la vía de una coalición de todos los partidos opositores al PRI, permanece detenido y se 
le ha declarado auto de formal prisión. Quizá por la distancia geográfica, pocos imaginamos que durante el sexenio de 

Pablo Salazar, en Chiapas no todo fue “miel sobre hojuelas”. Hoy, la información relevante es que el ex gobernador de 

aquella entidad del sur, ha sido acusado por el delito de peculado y como en cascada, surgieron otro tipo de acusaciones 
que refieren supuestos atropellos a los derechos humanos. Antes de la denuncia penal y su posterior encarcelamiento, 

Salazar Mendiguchía era una especie de ícono, referencia obligada para los “demócratas”, que ven en las uniones de 
agua y aceite, la fórmula mágica para derrotar a los gobiernos hegemónicos. Bajo la idea de que sólo a través de una 

gran alianza, los opositores al PRI podrían acceder a un mayor número de gobiernos estatales, es que los partidos Acción 

Nacional y de la Revolución Democrática, construyeron coaliciones con esa inspiración. Hidalgo no fue la excepción y por 
más de una vez, la ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz, ejemplificó a la democracia (desde su 

particular punto de vista) teniendo como base al chiapaneco. Muchos conocimos que Xóchitl Gálvez, desplegó una 
intensa campaña política, para la cual se requirieron millonarias cantidades de dinero, sin embargo, muy pocos o casi 

nadie sabía que detrás de esa campaña, había un “asesor” especial. Se trataba pues de Pablo Salazar Mendiguchía, quien 
a su paso por el gobierno de Chiapas, muchas veces fue elogiado por la entonces responsable de la oficina creada por 

Vicente Fox, para atender a los pueblos indígenas. Hoy, la relación de ambos personajes de la política, está en el reflector 

público, toda vez que Natividad Castrejón, decidió responder a las agresiones y calumnias de las que recurrentemente 
fue objeto por parte de la oriunda de Tepa. “Debería estar preocupada”, ese fue el mensaje que Castrejón envió a 

Gálvez, cuando se refiere a los vínculos de la ex funcionaria foxista, quién habría presentado a Salazar Mendiguchía en el 
“cuarto de guerra” de Hidalgo nos Une, como su asesor financiero. De esa relación, son muchas las lecturas, pero dos 

saltan como reflexiones. La primera, es en torno a los demócratas de agua y aceite, pues como dice el refranero “Dios los 

cría y ellos se juntan” o “el que con lobos anda, a aullar se enseña”. Y la segunda, es que en lo sucesivo, Gálvez pensará 
dos veces antes de pronunciar algo en contra de Natividad Castrejón. (Edmundo Pineda, pág.9)  

Plaza Juárez - ALFILO NEGRO: HECHOS DE LAS CAMPAÑAS QUE NI EL PAYASO PLATANITO, vaya que se dan hechos 
de risa loca en las campañas de los candidatos a alcaldes en nuestro estado. Dignos del payaso platanito, llenos de 

gracia, de humor involuntario. Pero vayamos por partes como decía el descuartizador de Londres.LAS ABEJAS DE 

FRANCISCO I. MADERO. Es un caso para reírse pero en serio. Sucede que durante el acto de proselitismo del candidato 
panista por este municipio don ALEX IVÁN CAMACHO FLORES en la comunidad de Degantzha y mientras el mitin político 

se llevaba  a cabo, de pronto aparecieron abejas que picaron y lesionaron  a 37 asistentes, en un huidera  de ciudadanos 
que ya no atendían al señor candidato, pues el chiste era librarse de las abejas. GONZALO TREJO DICE QUE EL PRI  

ENVÍO A LAS ABEJAS. El Presidente del     PAN raudo y veloz señaló con índice de fuego que fueron los priistas los que 

enviaron a las abejas para ese ataque aéreo en un nuevo equipo de Fayad, LAS ABEJAS ASESINAS,  que de seguro se 
debe pasar sus buenas horas entrenando a las abejas para que cumplan con su labor partidista. Incluso no me lo crea 

pero se habla de que muy pronto el PRI  nombrará a un secretario de las abejas para los fines ya descritos por el 
presidente del PAN. Ya encarrerado, don Gonzalo dijo que toda esta maniobra abejil obedece al temor que infunde su 

candidato por el pegue que tiene con la gente, que no debe ser tanto como el de las abejas. Por lo pronto si usted pasa 

por el PRI y escucha zumbidos de abejas, no se inquiete, es Omar Fayad que entrena a su quipo de abejas para atacar 
eventos de los contrarios. De risa el caso de las abejas, pero más la actitud  del PAN de culpar al PRI de esa maniobra 

aérea. DON CIPRIANO CHARREZ NO SE MIDE Gracioso, chistoso, o no se cómo llamarle al candidato del PAN EN 
Ixmiquilpan CIPRIANO CHARREZ que informó tener encuestas donde lleva 20 puntos de ventaja al candidato del PRI 

CARLOS NICOLÁS MARÍN. Desde luego no informa qué empresa hizo la encuesta, pero eso sí avisa de 20 puntos de 
ventaja y en una actitud que provoca risa, se dice que no reconocerá otros resultados que no sean los suyos, como si él 

fuera autoridad electoral. Con esa forma de pensar la democracia electoral vale gorro, porque ya don Cipriano con sus 

encuestas dijo quien gana. Ya se lo puede usted imaginar como alcalde con cero capacidad para el diálogo y menos para 
aceptar errores. Pero allá él  y sus 20 puntos de ventaja. LAS QUEJAS. Que si se compran las mantas del contrario para 

quitarles su propaganda, que si a los taxistas los obligan a poner sólo la propaganda de un candidato que si hay acoso 
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contra determinadas candidatas y así por el estilo el rosario de quejas que sin sustento no llegan a la autoridad electoral. 

Si hay pruebas que las presenten, pero ya dejen el ruido mediático. PABLO VARGAS. Bien por PABLO VARGAS que nunca 

dobló las manos. Bien por la UAEH que actuó de manera correcta en este caso. (Adalberto Peralta S., Pág. 2 A)   

Plaza Juárez-Dese por enterado: Apuro twitterazo agarró la Xóchitl a Natividad. Más brava que un lión se puso 

Xóchitl con Natividad, a quien le dijo que ahora si ya estaba en casa por eso de que se fue al PRI, y de paso juró y 

perjuró que nuncamente recibió apoyos económicos del ex gobernador de Chiapas, que siempre anduvo en la vil penuria 
por que le faltaban pesos a su campaña. Vaya pues que miente con todos los dientes aquellos que insisten en difamar 

con eso de que gasto a manos llenas. La señora extra grande, no deja títeres con cabeza.  (Redacción, Pág. 3 A)  

La Crónica de Hoy-Hank: desafuero en versión cómica: La fallida persecución judicial en contra de Jorge Hank 

Rhon, primero por parte de la PGR y luego por la Procuraduría General de Justicia de Baja California, representa la 

reedición del vergonzoso capítulo del desafuero de Andrés Manuel López Obrador en el 2005. Decía Carlos Marx, en el 18 
Brumario, que cuando la historia se repite, ocurre la primera vez en tragedia y la segunda en comedia. El proceso de 

desafuero del entonces jefe de Gobierno del Distrito Federal en 2005, en la víspera de la sucesión presidencial del 2006, 
representó una tragedia para el sistema político y para el sistema de justicia. El presidente Vicente Fox logró el apoyo del 

PRI en la Cámara de Diputados para quitarle el fuero a López Obrador, pero a la mera hora se echó para atrás y ordenó 

a la PGR desistirse de la acción penal. Todo terminó en un gran sainete que fortaleció política y electoralmente a quien el 
gobierno federal panista pretendía sacar de la competencia del 2006. La víctima de la manipulación de la justicia con 

motivos políticos de ese entonces se fortaleció tanto, que estuvo a punto de ganar la Presidencia de la República. Vaya 
tragedia para el PAN. Ahora pasamos de lo trágico a lo cómico. Nuevamente en la víspera de la sucesión presidencial y 

en pleno proceso electoral del Estado de México, el gobierno decide detener a Jorge Hank Rhon, un personaje 
emblemático del PRI, partido que tiene muchas posibilidades de regresar a Los Pinos. El caso Hank Rhon está lleno de 

factores sumamente cómicos, algunos de los cuales llegan a lo patético. En otras entregas dijimos y en ésta lo 

reiteramos: Hank Rhon es indefendible, no porque nos conste que sea responsable de algún delito, sino porque su sola 
fama pública lo hace indefendible. Y hubiéramos deseado que la detención del ex alcalde de Tijuana obedeciera a una 

investigación seria y bien fundamentada por parte de la PGR. Pero no fue así. Hank Rhon fue detenido supuestamente 
por una llamada anónima que había denunciado la presencia de hombres armados. Y entonces si la detención de Hank 

fue fortuita, ¿por qué la PGR duplicó el plazo para la consignación para investigarlo por delincuencia organizada? Los 

videos presentados ante la jueza como prueba de descargo demostraron que Jorge Hank no fue detenido en flagrancia, 
mientras que la PGR no pudo acreditar su posible responsabilidad en el único delito que le imputó formalmente: acopio 

de armas. Luego, ante su inminente liberación, la Procuraduría General de Justicia de Baja California le fabricó al vapor 
una acusación por el homicidio de su ex nuera. Pero el juez de la causa le negó a la procuraduría la orden de arraigo 

solicitada y Hank quedó en libertad. En un solo día, la PGR y la PGJBC, ambas pertenecientes a administraciones 
panistas, hicieron el papelazo de recibir sendas bofetadas de integrantes del Poder Judicial del fuero federal. Y como en 

el caso de López Obrador, la figura de Jorge Hank crecerá políticamente a partir de este doble sainete compartido por el 

gobierno federal y por el gobierno de Baja California, ambos surgidos del PAN. Ahora, será difícil para este partido 
impedir que Jorge Hank gane las elecciones para gobernador de Baja California en el 2013. El sainete blindó al PRI, pues 

ahora ya nadie creerá en una nueva persecución judicial de priistas,  por muy seria que parezca. Hasta ahí lo cómico. Lo 
patético es el hecho de que quedará en entredicho el papel que jugó el Ejército en este sainete, pues, según la jueza de 

la causa, hay serias inconsistencias en torno a la forma en que fue detenido Hank. OFF THE RECORD *OTRA DE 

CORDERO Tras la cargada digital que lo lanzó al ruedo, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, no ha dejado de 
nutrir los espacios de sátira política con frases célebres. Ayer se aventó una más: “aunque hay casos de inseguridad, hay 

prosperidad económica”. Al paso que va, El Güiri Güri tendrá que hacer un libro con las mejores frases de Cordero, como 
el que hizo de Fox. Cordero no ha hecho otra cosa que decir lo que ningún aspirante a la candidatura presidencial se 

atrevería si de veras aspira a gobernar al país. *POETA POLITIZADO Lo peor que le pudo haber pasado al poeta Javier 

Sicilia, después del lamentable asesinato de su hijo, fue que lo contactaran los políticos. Algunos de ellos, por cierto, 
cercanos al movimiento de López Obrador, se colgaron de la Caravana del Consuelo y lograron colar consignas políticas 

en el pacto ciudadano. Luego, a algún legislador se le ocurrió invitar a Sicilia a que hable ante la Comisión Permanente 
del Congreso de la Unión. El poeta acudirá, entendemos, de buena fe. A ver si no se presta involuntariamente a un show 

mediático que, de concretarse,  sería tan censurable como la megarredada de la Conago. *LA PROPINA DE FOX Dijo el 
ex presidente Vicente Fox que la Iniciativa Mérida es una “propina” del gobierno de Estados Unidos. Algo debe saber el 

ex primer mandatario. Ojalá que nos cuente de cuánto fue su “propina” por haber invitado a Fidel Castro a que se fuera 

del país antes de que llegara George Bush. (José Contreras, Página 2) 
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El Reloj-Mail Político Inclinando la balanza: Una gran sorpresa trajo consigo el inicio de semana para la coalici6n 

"Hidalgo nos une". A menos de un mes de que tenga lugar la jornada electoral en que se renovaran las 84 alcaldías del 

estado, las piezas del tablero siguen moviéndose. El más reciente acomodo que se ha dado en la contienda por e! 
ayuntamiento de Pachuca, presenta una desventaja para la alianza que integraron PAN y PRD, y para su abanderada 

Gloria Romero. Este lunes, Natividad Castrejón definió finalmente a quien apoyará en el proceso electoral que vive la 
capital hidalguense. El ex aspirante perredista había adelantado la semana pasada, vía Twitter, que se inclinaría por un 

proyecto inclusivo, y fue asa que decidió sumar su capital político a la candidatura de Eleazar García Sánchez. Castrejón 

Valdez aseguró que platicó con el abanderado tricolor y que llegaron a varias coincidencias en términos de políticas 
públicas para grupos vulnerables, respeto a los derechos humanos, seguridad pública, empleo, y desarrollo económico. El 

apoyo que dará Natividad Castrejón sumará una buena cantidad de votos al candidato priista. El perredista no solo es un 
personaje respetado, con una trayectoria reconocida en Pachuca, sino que también había logrado un buen 

posicionamiento ante la ciudadanía cuando compitió por la candidatura de la coalición "Hidalgo nos une". Por ello, su 
inclusión en el proyecto del PRI tendrá un impacto positivo para este partido, y dará mayor impulso a la candidatura de 

García Sánchez. La decisión de Castrejón evidencia la molestia de los militantes perredistas con las cúpulas. La imposición 

de la abanderada albiazul ha disminuido la presencia de la izquierda no solo en la coalición, sino en el estado. Pedro 
Porras en lugar de preocuparse por fortalecer a su partido y cobijar a sus correligionarios, ha defendido los intereses de 

la derecha. Mientras tanto, en el PAN ya comenzaron a sentirse intranquilos por la adhesión de Castrejón al proyecto de 
Eleazar. Sobre todo, porque la estrategia de traer a panistas a acompañar a Gloria Romero parece no estar rindiendo los 

frutos esperados. Prueba de esto fue la visita de Alonso Lujambio, que en lugar de sumar apoyos a la candidata de 

"Hidalgo nos une", provoco que le llovieran críticas. En primer lugar, porque el Secretario de Educación Pública parece 
más interesado en aparecer en medios que en resolver las problemáticas que enfrenta el sistema educativo en el País. 

Pero sobre todo, porque durante su estancia en Pachuca, Lujambio tenía más interés en promocionar su imagen para 
2012, que en apoyar a la propia Gloria Romero. La alianza "Hidalgo nos une" pasa un trago amargo, pues tiene hasta el 

final de este mes para recuperarse de los errores que ha cometido. Sobre todo, porque parece que mientras el PRI 
avanza, PAN y PRD o lo que queda de este partido dan un paso hacia atrás. Castrejón inclina la balanza a favor del 

tricolor, y pone un ejemplo que varios perredistas inconformes con su dirigencia podrían seguir. (Redacción, página 

09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que el dirigente en Hidalgo de la corriente perredista Nueva Izquierda, Francisco Patiño, ahora dice que el apoyo al 

candidato de PT-Convergencia en Pachuca, Jorge Acosta, no será de manera directa, porque ni siquiera concuerdan en 

las ideas sino que dice Patiño que solamente le pedirá a su seguidores votar por el PT el 3 de julio. ¿Alguien entendió? 

Que el candidato de Convergencia en Huasca, Luis Minila, ya se quejó con su dirigencia estatal porque dice que es 
hostigado y amenazado por el director de Limpias del municipio, Román Castro, quien dice que es el responsable de 

quitar sus mantas, rayar su publicidad en bardas y gritarle consignas y amenazas en sus actos de campaña. 

Pero lo malo es que el candidato no lo denuncia ante la Fepade porque no quiere que el funcionario pierda su empleo en 
el ayuntamiento. 

Que quienes ya están muy apuntados para ir a Acaxochitlán son varios candidatos panistas de la región, pues dicen que 

ante la llegada de la primera dama, Margarita Zavala, el PAN en Hidalgo quiere politizar la visita, pues aunque saben 

que la llegada de la Zavala es por otras causas, algunos ya se quieren colgar y andan diciendo que viene a Hidalgo para 
apoyar a los candidatos del valle de Tulancingo. 

Que el coordinador de los diputados en el Congreso local, Ramón Ramírez, ya tiene conocimiento de algunas denuncias 

de desvío de recursos hacia las campañas municipales por parte de algunos funcionarios; sin embargo, dice que no hay 

un trabajo de investigación porque quien acusa no presenta ningún tipo de evidencia, ni mucho menos denuncia formal, 
por lo que legalmente no se puede dar seguimiento. 

Aunque, cuando el río suena, es porque agua lleva. 
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Que ayer en la instalación del Comité de Abasto de Hidalgo esperaban la presencia del director de Protección Civil 

estatal, Miguel García Conde, sin embargo, el funcionario nunca hizo ni el intento por llegar a la ceremonia donde sí 

debía haber estado. Dicen que nadie sabe porqué no llegó, pero aunque se requería su presencia, de todos modos el 
trabajo se hace con o sin Conde. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Es momento de que actúe con congruencia y tome una buena decisión ahora que nosotros encabezamos la candidatura 

del PRD.” 

Arturo Williams, candidato de Hidalgo Nos Une en Zimapán, sobre la invitación que hace al Chema Lozano de unirse a 

su campaña.  

“Van a obligarnos a apoyar a Gloria Romero o seguramente van a amenazarnos que somos indisciplinados, pero no es así, 
porque nosotros somos coherentes.” 

Francisco Patiño, líder de Izquierda Social en Hidalgo, sobre el apoyo que ofreció al candidato del PT en Pachuca, Jorge 
Acosta. 

“Mi molestia es con la forma en cómo se llevó el proceso, por la intrusión irrespetuosa e impertinente de Xóchitl Gálvez y 

que yo ya tomé mi decisión finalmente.” 

Natividad Castrejón, ex aspirante a alcalde, sobre su inclusión a la campaña del PRI. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que mucho revuelo causó el encuentro de Eleazar García y Natividad Castrejón en un restaurante de Pachuca. Fotos 

y más fotos fueron tomadas del candidato a Pachuca y del ex perredista, quien ahora coordinará la agenda ciudadana de 
Eleazar. 

que el próximo fin de semana estará en Hidalgo un hombre que arranca suspiros de las damas. Se trata del gobernador 
Enrique Peña Nieto, quien visitará diferentes municipios, entre ellos Pachuca, como apoyo a las campañas para las 

presidencias municipales.  

que muy buena impresión causó una reunión con priistas presidida por la diputada federal Carolina Viggiano en Mineral 

de la Reforma, pues la legisladora trajo a un experto motivador para trabajar con las bases del partido que apoyan la 
campaña de Filiberto Hernández. Quienes acudieron señalan que las charlas y las dinámicas fueron de buen nivel. 

Entre los asistentes se contó a Francisco Javier Vargas, uno de los aspirantes. Por cierto, se sabe que en cuestión de 
horas habría una desbandada de perredistas en apoyo al aspirante de Mineral de la Reforma. 

que quienes se anotaron un punto a su favor fueron los comerciantes del mercado Benito Juárez, en Pachuca, pues 
rehabilitaron un pasillo que era un nido de rufianes y lo convirtieron en un pasaje comercial de muy buen gusto, donde las 

familias podrán asistir sin preocupaciones. Quienes coordinaron estos trabajos fueron Francisco Rodríguez Pérez, líder 
de comerciantes, y Pedro Solares, dirigente de la CNAPS. 

que la candidata de Nueva Alianza a la alcaldía de Chilcuautla, Claudia Alcocer Guzmán, es toda una experta en 
computación, ya que luego de insultar por las redes sociales a un reportero, para justificar su acción pretextó que su 

cuenta había sido hackeada desde hace mucho tiempo. Lo que no sabe la aspirante panalista es que la población de aquel 
municipio la conoce muy bien, pero por su alvaradeño modo de hablar, ganándole al más experto maestro del albur.  

que el candidato del PRI en Tepetitlán, Melchor Jiménez Cruz, ha sumado simpatizantes en su labor proselitista, por lo 
que muchos lo ubican como viable ganador. Dice que su cierre de campaña será de impacto y fuera de lo común. Su 

experiencia en el campo legal (fue agente del MP federal) le ayudarían a tener un buen control de las dependencias a su 
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cargo. 

que Alonso Lujambio ya debe tramitar su tarjeta de viajero frecuente a Hidalgo, pues hoy estará acompañando a la 
primera dama, Margarita Zavala, en la entrega de equipo a una escuela de preescolar en Acaxochitlán. (Redacción, 

pág. 03) 

Independiente-Acá entre nos: En Mineral, relaciones inconfesables: A ver A VER: Que alguien explique ese asunto de 
que en Mineral de la Reforma las candidaturas se otorgaron como por derecho de sangre, o lo que es lo mismo lazos 

familiares. O por nepotismo, como le dicen de manera libre y soberana a la práctica de convidar el poder a la esposa, el 
tío, la tía, la sobrina, el sobrino, en fin. Lo peor del caso es que esta praxis no se ubica en las filas del priismo, al que 

recurrentemente se ha acusado de utilizar el nepotismo para que todo quede en familia. No, ¡válgame Dios!, lo ejercen 

panistas y perredistas en la alianza. Sí, en la planilla PAN-PRD (Hidalgo nos une), aparecen como candidatos a regidores 
personas muy cercanas a la cúpula dirigen-te estatal de ambos partidos. ¡Vaya relaciones inconfesables! Pero como dice 

Pepe Cárdenas, en paráfrasis del Monje Loco: "Ya se sabe, ya se supo".  

Y eso, si gana...  

Luis Enrique Baños quiere ser alcalde de Mineral de la Reforma, pero de entrada las soluciones que plantea a los 
problemas del municipio como que debe reflexionarlas, antes de darse por vencido. Dice que el fenómeno del 

narcomenudeo rebasa las capacidades del ayuntamiento para atacarlo, por lo que en caso de ganar la elección del 3 de 

julio solicitará a las instancias estatales y federales su intervención. ¿Y qué aportaría su administración? Conste. (El 
reportero, Pág.03)  

Independiente-El Socavón: Se cumple la tercera semana de campañas electorales y se observa lejos la posibilidad de 

un debate entre candidatos… No le saquen (Redacción, primera plana) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

*Natividad: quien pega una vez, pega dos 

El ex precandidato perredista Natividad Castrejón Valdés, asestó dos duros golpes en Pachuca a la coalición Hidalgo nos 
Une, que él contribuyó a construir, al respaldar la candidatura ciudadana de Eleazar García Sánchez, postulado por el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) y frenar a Xóchitl Gálvez Ruiz, que intentó descalificarlo en twitter. 

Quien fuera cercano al desaparecido ex alcalde capitalino José Antonio Tellería Beltrán, que llegara a Hidalgo contratado 

para Grupo Tellería, por Romualdo Tellería Beltrán, tras el señalamiento de Gálvez Ruiz, le recordó a la ex candidata que 
Pablo Salazar Mendiguchía, ex mandatario de Chiapas, que enfrenta un proceso por peculado, fue su operador financiero. 

Xóchitl Gálvez, se dijo traicionada y que Castrejón Valdés había trabajado para el PRI, pero al recibir la respuesta, se 
mostró cauta y terminó por desearle suerte a quien fue su coordinador de precampaña hace año y medio, cuya 

negociación fue determinante para concretar la coalición opositora que la llevó a un proceso altamente competitivo. 

Antes reconoció su cercanía con Salazar Mendiguchía, al no negar en el debate twittero, el señalamiento de Natividad 

Castrejón, que horas después, a lado de Eleazar García, tras dar a conocer de manera improvisada la agenda ciudadana 
con la que lo apoyará, reiteró que se considera prudente y tolerante, pero lanzó un basta a la costumbre de Xóchitl Gálvez 

de calumniar, sin que nadie le conteste. 

Su incorporación a la tarea proselitista de Eleazar García, bajo el argumento de que sus proyectos coinciden porque se 

sustentan en la visión y participación ciudadana, refuerzan la tendencia a la alza del PRI en Pachuca, mientras la 
estrategia panista de reforzar a Gloria Romero, con el secretario de Educación Alonso Lujambio, fue contraproducente. 

Así que, bajo la tesis popular de que quien pega una vez pega dos veces, Natividad Castrejón Valdés, cumplió su 
cometido de reforzar la campaña de Eleazar García, que en las últimas encuestas levantadas por una prestigiada firma, 

mantiene un paso ascendente, aunque en voz del diputado federal, lo más importante es no cometer errores para 
concretar el triunfo el 3 de julio. (Alberto Witvrum, Pág. web) 
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:  

 

ARRIBA HECTOR FRAGOSO- El secretario de servicios municipales de Pachuca desempeña su cargo con 
responsabilidad, como parte de las encomiendas sigue muy de cerca las medidas conducentes para el cambio de 

luminarias que se desarrolla para la ciudad. Ahora, ante la cercanía del mundial del futbol sub 17, el área de su cargo ya 
cuanta con una estrategia para aplicar las acciones correspondientes para que la “bella airosa” luzca en optimas 

condiciones.   

 
BAJO ROMAN ÁLVAREZ- El presidente municipal de Singuilucan se vio inmerso en una situación complicada el pasado 

fin de semana, pues resulta que olvido solicitar los permisos correspondientes para la ejecución de la tradicional carrera 
de tráileres que es efectuada en el municipio. Por tal motivo, esta fue clausurada por elementos de la Coordinación de 

Seguridad Pública y Tránsito de Tulancingo, generando molestias en la población.       
    

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

IHD Los grillitos que andan e los temas deportivos aseguran que es cuestión de horas o días para que la ex diputada local 

Yareli Melo sea nombrada la nueva titular del IHD. La ex representante fue la responsable del tema deportivo en la LX 
Legislatura y desde hace meses solicitó al área administrativa del organismo las nominas y todas las encuestas para hacer 

una revisión a fondo.  

REUNIÓN Los grillitos que estuvieron presentes en la reunión de evaluación priista a las campañas, celebrada el pasado 

fin de semana comentan que hubo de todo. Los ánimos de caldearon ya que un grupo de los responsables insiste en 
poner más intención en distritos diferentes a Pachuca, Tulancingo y Tula, ya que hay reportes muy preocupantes donde 

destaca una división interna que genera simulaciones. Otra parte de la dirigencia propone reforzar las estrategias en la 
capital de estado y evitar a toda costa confianzas y riesgos innecesarios. 

PANISTAS En Tulancingo el equipo de campaña  de Julio Soto tiene confianza en el triunfo ya que durante la reciente de 
Gustavo Madero, dirigente nacional del blanquiazul, les mostraron encuestas aplicadas por la empresa Mitosfky que le dan 

buena ventaja a su candidato sobre el resto de los aspirantes. Sin embargo, las expectativas moderadas del panismo 
hidalguense apuntan a ganar entre 15 y 20 ayuntamientos en las próximas elecciones, pero solo una ciudad importante 

que precisamente seria Tulancingo. Los grillitos azules también confirmaron que el próximo viernes aplicaran encuestas de 

medio camino en Pachuca, Mineral de la Reforma y Tulancingo, donde mantienen el ánimo muy en alto pues aseguran 
que tienen muchas posibilidades de triunfo.  

VACILACIONES La ex diputada local y candidata a la alcaldía de Villa de Tezontepec por el Panal, Amalia Valencia Lucio, 

ha convocado a un gran número de personas de las localidades, a pesar que como legisladora no atendió las solicitudes 

de la gente oportunamente. Ante tal panorama los habitantes valoran ventajas y desventajas de esta opción; sin 
embargo, será el tres de julio cuando se conozca el resultado.              

(Redacción, pág. 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
 

 
 

Criterio 
Sequia 

 
 
 

Plaza Juárez                          Independiente 

 

 


